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Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda realitzada 
el dia 5 de novembre de 2015. Comença la reunió a les 10 
hores. Presideix el diputat senyor Jorge Bellver Casaña. 
Reunió número 3/II.

El senyor president:

 S’obri la sessió d’esta comissió d’hisenda, pressupostos i 
economia, en este cas amb la compareixença de la consellera 
de Sanitat Universal i Salut Pública. Sap vosté que té mitja 
hora per a la primera intervenció i quinze minuts per a la 
segona.
  Per tant, senyora consellera, té vosté la paraula. 
(La consellera de Sanitat Universal i Salut Pública, amb el 
micròfon desconnectat, diu: «Si me paso puedo… amortizar 
lo de la réplica luego…») (Rialles)
 Vamos a intentar cumplir los tiempos, venga.

Compareixença de la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública, senyora Carmen Montón Giménez, per a 
informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de La 

Generalitat per a l’exercici 2016 
pel que fa a la seua conselleria

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Gracias, señor presidente.
 Señorías, para el año 2016 presentamos el presupuesto 
inicial más alto de la historia de la conselleria de sanitat 
desde el traspaso de las competencias en el año 1988. Nunca 
se había designado por parte de La Generalitat tanto dinero a 
atender las necesidades…
 Esperamos a que entren ¿no? (Pausa)
 Bueno, pues, volvemos a empezar.
 Señorías, para el año 2016 presentamos el presupuesto 
inicial más alto de la historia de la conselleria de sanitat 
desde el traspaso de las competencias en el año 1988. Nunca 
se había destinado por parte de La Generalitat tanto dinero 
a atender las necesidades sanitarias de las valencianas y los 
valencianos.
 Después de la comparecencia de política general, 
que desde las distintas consellerias marcamos las líneas 
estratégicas y defi nimos la voluntad política, ahora se trata 
de poner el acento económico. Hacer política, hacer buena 
política, atender el interés general con efi cacia y efi ciencia.
 Los recursos económicos, las dotaciones presupuestarias 
son las que dan entidad y consistencia a las propuestas 
políticas. En estos presupuestos para el año 2016, la 
Conselleria de Sanitat Universal y Salud Pública es la primera 
conselleria en dotación presupuestaria. Un presupuesto 
que asciende a 5.909 millones de euros, lo que supone un 
aumento del 7,6%, en relación con el presupuesto anterior 
en términos relativos. Estamos hablando de 416 millones de 
euros más en términos absolutos que en el año 2015.
 Quiero destacar el esfuerzo que ha hecho el Consell 
en sanidad, ya que aunque el presupuesto global de La 
Generalitat es menor que el del año pasado, el presupuesto 
sanitario crece en 416 millones de euros, siendo el más alto 
de la historia de la conselleria de sanitat.
 Señorías, saben que el presupuesto de La Generalitat se 
ha contenido y se reduce ligeramente un 0,2% respecto al 
año pasado. Sin embargo, en sanidad, insisto, crece un 7,6%. 
Podemos afi rmar que para este govern la sanidad, la salud de 
los valencianos y valencianas es una prioridad. Un aumento 

a considerar si tenemos en cuenta que el primer presupuesto 
de la anterior legislatura, el que presentó el señor Rosado, 
se recortó un 0,4% y que el último, presentado por el señor 
Llombart, solo creció un 2,2%, aunque fue recuperando 
terreno presentó prácticamente las mismas cifras que el 
señor Rosado, por lo que la anterior legislatura ha supuesto 
una legislatura perdida, también presupuestariamente.
 Ahora hemos multiplicado por tres el incremento del 
último presupuesto del PP en sanidad, porque queremos 
recuperar todo ese tiempo perdido. Aunque, como diré más 
adelante, no nos damos por satisfechos y este incremento es 
solo el comienzo del camino a recorrer en esta legislatura.
 La diferencia es que la anterior etapa del PP y con 
este nuevo tiempo que hemos abierto en la Comunidad 
Valenciana está en las prioridades marcadas. Y este Consell 
está demostrando con los hechos, con el presupuesto, que 
la sanidad pública universal y de calidad es una prioridad 
básica de su acción de gobierno. Lo hemos manifestado 
desde el primer día.
 Ya comenté en la comparecencia de política general que, 
a pesar de la situación económica y fi nanciera por la que 
atravesamos, que a pesar de la grave infrafi nanciación a 
la que nos somete el gobierno de Mariano Rajoy, existía 
un amplio margen para priorizar el gasto y gestionar 
mejor los fondos de los que disponemos. Insisto, señorías, 
en que el presupuesto de la conselleria de sanitat ha 
aumentado un 7,6% en términos relativos y 416 millones 
de euros en cifras absolutas.
 En este presupuesto pasamos de destinar 15 millones de 
euros diarios a la sanidad a destinar 16,2 millones diarios 
para mantener la red asistencial y mejorar la calidad y 
cantidad de los servicios y prestaciones que ofertan nuestro 
sistema sanitario.
 Este esfuerzo se refl eja también en el peso que tiene 
la sanidad en el total del presupuesto de La Generalitat 
para 2016. Del 31,95%, que presentaba sobre las cuentas 
de 2015, hemos pasado al 34,45% para el próximo año. 
Estamos hablando de un aumento de casi tres puntos, 
señorías.
 El signifi cativo aumento presupuestario que les traslado 
nos va a permitir empezar a combatir uno de los graves 
males de los presupuestos sanitarios en la Comunidad 
Valenciana: la desviación sistemática que se ha producido 
entre lo inicialmente presupuestado y lo realmente gastado, 
que se convirtió en una peligrosa costumbre de los últimos 
quince años de mal gobierno del Partido Popular.
 Ya denunciamos, en la comparecencia de política general, 
que al llegar a la conselleria nos encontramos con un vacío 
presupuestario de 1.100 millones de euros, respecto al gasto 
real. 1.100 millones de euros en gasto necesario sin ningún 
respaldo presupuestario. Esto no era algo puntual sino que 
era la fórmula habitual de realizar los presupuestos.
 Desde el año 2000, todos los presupuestos de la Generalitat 
valenciana han sido ampliamente defi citarios, lo que ha 
generado una deuda difícil de saldar. Solo en los últimos 
cuatro años las desviaciones registradas en el presupuesto 
de sanidad han ascendido a más de cinco mil seiscientos 
millones de euros. Para el gobierno del PP no ha importado 
la cifra del gasto real, lo que ha lastrado las necesidades 
asistenciales de las personas, dignifi car las prestaciones o el 
mantenimiento de las infraestructuras.
 La diferencia millonaria entre el presupuesto inicial y el 
gasto real como práctica habitual se convirtió en un hábito 
de esta conselleria. Y no estamos hablando solo de los años 
de la crisis económica sino de los años anteriores, de los años 
de fi estas y fastos, de las obras faraónicas, de los millones 
enterrados en infraestructuras inútiles, que eran la prioridad 
de los gobiernos del PP.
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 La consecuencia de este comportamiento en la sanidad 
fueron los presupuestos sanitarios fi cticios, las partidas 
falseadas y las líneas presupuestarias insufi cientes para 
atender facturas en los hospitales y centros de salud. Facturas 
que habían sido emitidas por proveedores que suministran a 
diario a nuestra red sanitaria medicamentos, jeringuillas, 
reactivos o prótesis; facturas que ocultaban en los cajones 
prácticas oscurantistas por las que la Unión Europa nos 
ha sancionado con una multa de 19 millones de euros por 
manipular los datos de gasto sanitario real en la Comunidad 
Valenciana durante los gobiernos del Partido Popular.
 Ese es el legado envenenado de mala gestión, de 
ocultación de la realidad y presupuestos falseados en la 
Comunidad Valenciana. Pero, además de las multas, estamos 
pagando más consecuencias. Y cuando digo «pagando», me 
refi ero literalmente lo que nos cuesta de las arcas públicas, 
del dinero de los valencianos y de las valencianas.
 El retraso en el pago de las farmacias por falta de 
presupuesto adecuado está costando millones de euros en 
condenas a la conselleria de sanitat. La última asciende a 7 
millones de euros por el retraso en el pago a las farmacias 
entre los años 2008 y 2011. Y hay más por venir. Esta mala 
gestión no se justifi ca solo con la infrafi nanciación sino 
por la falta de prioridad que se dio al gasto sanitario en el 
diseño de unos presupuestos tramposos por parte del Partido 
Popular.
 Frente a esta sistemática costumbre de presupuestar muy 
por debajo del gasto real, el Consell ha hecho un esfuerzo 
para cercar las cuentas a la realidad. Un presupuesto 
destinado a devolver los derechos recortados por las políticas 
y presupuestos del PP y apostar claramente por la igualdad 
y la equidad. Pero, además, unas cuentas honestas y 
transparentes.
 El nuevo equipo de la conselleria apostamos por ir 
acercando el presupuesto al gasto real que supone atender las 
necesidades sanitarias de los valencianos y las valencianas. 
Después de tantos años de cuentas falsas estamos poniendo 
en orden la casa.
 Ya les dije en la comparecencia que uno de nuestros ejes 
es democratizar el sistema sanitario. Con estos presupuestos 
se acabó mentir, esconder y falsear los datos. Somos 
conscientes de que este va a seguir siendo un presupuesto 
insufi ciente para afrontar el gasto real que tiene este 
departamento. Y lo decimos, porque no escondemos nada.
 Me molesta un poco el corrillo al fi nal…

El senyor president:

 Por favor.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Gracias.
 Para solucionar el problema hace falta ser valientes y 
decir la verdad. Es cierto que hemos hecho un gran esfuerzo 
por acercar las cuentas al presupuesto real y alcanzar los 
5.909 millones de euros, 416 millones más que en el año que 
acabamos. Sin embargo, no será sufi ciente del todo.
 Nos hemos encontrado con dos muros infranqueables: 
la falta de fi nanciación que sufre nuestra comunitat y los 
límites de endeudamiento y défi cit que el Ministerio de 
Hacienda permite, que hacen que no se pueda superar la cifra 
anteriormente indicada para atender las necesidades de las 
valencianas y los valencianos.
 Ustedes conocen la fi rme voluntad del president y de este 
Consell, ahora sí, de reclamar la fi nanciación que merecen, 
la fi nanciación a la que tienen derecho los valencianos y 
las valencianas. Voluntad en fi rme que ha propiciado el 

máximo consenso en la sociedad valenciana para exigir 
aquello que nos corresponde y a lo que tenemos derecho: una 
fi nanciación justa.
 Ahora, el PP, ya en la oposición, se ha sumado al 
consenso, no podía hacer otra cosa. Han estado demasiado 
tiempo bloqueando las iniciativas para conseguir que el 
gobierno de Rajoy tratara a la Comunidad Valenciana como 
se merece y tener las mismas condiciones de fi nanciación 
que el resto de comunidades autónomas.
 La aprobación, el pasado mes de octubre, de una 
resolución en Les Corts, aprobada por todos los grupos 
políticos para exigir una mejora de la fi nanciación, a través 
de una reforma del modelo autonómico y el reintegro de la 
llamada deuda histórica, cifrada en 12.433 millones de euros 
del défi cit acumulado entre 2002 y 2013, ha sido un primer 
paso de gran transcendencia política para el futuro de La 
Generalitat y de nuestra sanidad pública.
 Estamos en un nuevo tiempo y la nueva determinación 
de prioridades de gasto del presupuesto supone que nuestra 
comunitat no admite más recortes y que el Consell está 
fi rmemente comprometido con la sanidad pública, universal 
y de calidad. Insisto, se han priorizado las necesidades 
y racionalizado los objetivos, a pesar de la situación de 
precariedad por la que atraviesan las arcas de La Generalitat 
y el desconocimiento que en estos momentos tenemos 
sobre la cantidad exacta que el estado nos va a transferir el 
próximo año.
 Presentamos un presupuesto en el que las prioridades de 
la conselleria son muy claras y que puedo resumir en una 
frase: sanidad pública, universal, de calidad y recuperación 
de los derechos de la ciudadanía recortado por los anteriores 
gobiernos del Partido Popular.
 Presentamos un presupuesto realista y sin recortes. 
Hemos revisado todos los programas presupuestarios, a fi n 
de preservar y fortalecer aquellos que más inciden en la 
salud y bienestar de los valencianos y valencianas y más 
contribuyen a garantizar el derecho a la salud. Ello sin perder 
el objetivo de reducir la desviación entre lo presupuestado y 
lo gastado, que cada año había registrado el presupuesto de 
la conselleria y, por tanto, acercarnos de manera paulatina 
al presupuesto que refl eje fi elmente la situación real al 
equilibrio presupuestario.
 Señorías, permítanme que utilice la última parte de la 
intervención para entrar en el detalle. El capítulo I de gastos 
de personal asciende a 2.501 millones de euros, representa 
un incremento de más de noventa y ocho millones de euros y 
un aumento del 2,31% respecto al año anterior.
 Dedicaremos este aumento a mejorar las condiciones 
retributivas y laborales de nuestros trabajadores.
 En este punto, quiero volver a agradecer, de nuevo, a todo 
ese equipo de hombres y mujeres que, durante todos estos 
años de recortes y restricciones, han mantenido la dignidad y 
profesionalidad del servicio público de salud valenciano.
 Como habrán advertido, este aumento presupuestario 
rebasa el 1% de aumento salarial que contarán los trabajadores 
públicos.
 Somos plenamente conscientes del entorno fi nanciero en 
el que nos movemos. Pero, tras años de inseguridad laboral, 
precariedad y externalización, apostamos por la calidad y la 
estabilidad en el empleo.
 La cantidad consignada en gasto de personal para este 
año nos permitirá cumplir el acuerdo de carrera profesional 
de los funcionarios, garantizar el resto de paga extra 
pendiente de cobro, así como mejorar la estabilidad en el 
trabajo mediante la puesta en marcha de las convocatorias 
de las OPE de 2014 y 2015. Les recuerdo que desde 2007 
la conselleria de sanitat no había puesto en marcha ninguna 
oferta pública de empleo.
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 Quiero también, en este punto, manifestarles que ya 
estamos trabajando, junto a las representantes sindicales, 
en el primer plan de igualdad de la Conselleria de Sanitat 
Universal i Salut Pública y que, con medidas y objetivos 
concretos, por ejemplo de conciliación y corresponsabilidad, 
queremos que en 2016 esté vigente para todo el personal que 
trabaja en las instituciones sanitarias.
 Por lo que respecta al capítulo II, los gastos corrientes 
y de funcionamiento, observarán un importante cambio 
de tendencia de los presupuestos irreales y fi cticios de los 
últimos años a estos, más acordes al gasto real.
 Señorías, saben que contar con sufi ciente presupuesto es 
una garantía de efi ciencia, de evitar los impagos, intereses y 
sobrecostes derivados de la falta de respaldo presupuestario, 
tan frecuente de los últimos años.
 Este capítulo estará dotado con 2.262,5 millones de 
euros, lo que representa un aumento del 9,24%. Este 
incremento no implica un gasto mayor, sino poder contar con 
una mayor cobertura fi nanciera para los gastos ordinarios. 
Es decir, nos permitirá cumplir mejor con las obligaciones 
que se contraigan durante el ejercicio 2016 en materia de 
tecnología, conciertos sanitarios y, sobre todo, atender los 
compromisos de gasto adquiridos con nuestros proveedores.
 Un ejemplo de ello es la partida de conciertos. Hemos 
dicho, repetidamente, que el objetivo de este departamento 
es asumir, con recursos propios, es decir públicos, todo lo 
que podamos y eliminar las derivaciones al sector privado. 
Lo vamos a hacer. Pero también queremos conseguir 
mayores niveles de efi ciencia en las prestaciones externas; es 
decir, poder negociar unos precios más competitivos. Y, para 
ello, es fundamental disponer de una línea presupuestaria 
con una dotación sufi ciente.
 Señorías, en estos momentos tenemos acuerdos de 
prestación de servicios sanitarios al margen de la ley de 
contratos de la administración; actividades externalizadas 
con concertada que se prestan sin control adecuado, sin 
valoración técnica ni administrativa. Me refi ero a conciertos 
caducados que siguen realizando su prestación a unos 
precios sobre los que la conselleria no puede intervenir ni 
negociar, como por ejemplo la hemodiálisis.
 Señorías, desde hace dos años no hay concierto en vigor 
en hemodiálisis. La consecuencia de esto es que estamos 
pagando la hemodiálisis más alta de España. Dotar la 
partida presupuestaria nos permitirá poder sacar el servicio 
a adjudicación. Y estimamos que esto podría suponer un 
ahorro de 10 millones de euros, sobre un coste total de 55 
millones.
 Esto es a lo que nos referíamos al principio. Estamos 
priorizando el gasto y gestionando mejor los recursos. 
Estamos poniendo la casa en orden.
 El gasto en conciertos, insisto, no va a aumentar. Lo 
que hemos hecho es dotar a esta partida de un respaldo 
presupuestario sufi ciente, que nos permita licitar los 
conciertos, conseguir mejoras competitivas, conseguir las 
mejores condiciones posibles y ser más efi cientes. Y, para 
ello, repito, necesitamos unos presupuestos realistas.
 También aumenta el capítulo IV, transferencias corrientes, 
de manera signifi cativa, un 18,2%. El objetivo fundamental 
es mejorar el presupuesto de la partida de gasto farmacéutico 
ambulatorio; es decir, ajustar lo que presupuestamos al gasto real. 
Estamos hablando de más de ciento sesenta millones de euros.
 El programa presupuestario que se deriva es el 412.23, 
prestaciones farmacéuticas. Lo hemos dotado con más de 
mil veinte millones de euros.
 De los 850 millones de euros destinados el año pasado 
a la partida de prestaciones farmacéuticas, es decir al pago 
de las recetas de los medicamentos de la seguridad social, 
hemos pasado a 973 millones, un incremento de casi 15%.

 Ya he hecho referencia, en la comparecencia, a la 
última sentencia condenatoria por demora de los pagos a 
proveedores, 7 millones de euros por el retraso en el pago 
a las farmacias entre los años 2008 y 2011. Pero es que se 
estima que el monto total de los intereses a pagar, una vez 
se disponga de la resolución de todos los pleitos pendientes, 
la cifra pueda superar los setenta y cinco millones de euros. 
Setenta y cinco millones de euros en intereses de demora, por 
mala gestión del gobierno del Partido Popular. Con setenta y 
cinco millones de euros se podrían haber construido cuarenta 
y ocho centros de salud, por ejemplo, señorías.
 Este es el legado envenenado que nos toca gestionar y 
solucionar.
 Cumpliendo nuestros compromisos de devolver los 
derechos arrebatados por el PP, también hemos incluido 
en el programa 412.23 las dotaciones presupuestarias 
correspondientes para garantizar la gratuidad de las 
prestaciones farmacéuticas a los pensionistas con un nivel de 
ingresos inferior a mil euros mensuales. Estamos hablando 
de 35 millones de euros.
 También hemos complementado el programa con 6.430.240 
euros para la fi nanciación gratuita de los productos incluidos 
en la prestación farmacéutica a los pacientes, asegurados o 
benefi ciarios, menores de dieciocho años con discapacidad 
diagnosticada, con un grado de minusvalía igual o superior al 
33%, y mayores de dieciocho años, con grado de minusvalía 
diagnosticada igual o superior al 65%.
 La conselleria ha puesto en marcha la ofi cina autonómica 
de salud mental, con la que se pretende dar un nuevo impulso 
y una estructura más sólida a este ámbito asistencial tan 
olvidado en los últimos años.
 En este punto, es absolutamente fundamental la 
colaboración con las asociaciones, y estamos trabajando 
duramente con ellas.
 La partida total destinada a salud mental y atención 
sanitaria de media y larga estancia aumenta en un 3,24%, 
hasta los 77,1 millones de euros.
 En cuanto al capítulo VI, inversiones reales, destinaremos 
67,8 millones de euros. Daremos los primeros pasos para 
la futura construcción del hospital de Ontinyent y la 
adecuación del antiguo hospital de Gandía. En este último 
caso, el primer paso se dirige hacia la puesta en marcha de 
un centro de salud integrado.
 Pero centraremos los esfuerzos en ir fi nalizando todos los 
proyectos que en materia de infraestructuras están en marcha 
y en la reforma, reposición y equipamiento de los centros 
sanitarios que nos han dejado en situación notablemente 
precaria los gobiernos del PP por falta de reposición y 
mantenimiento.
 Una de las principales reformas previstas tiene que ver 
con los trabajos previos para la ampliación del hospital de la 
Vila Joiosa.
 2016 también será el año en el que actuemos sobre La 
Fe, de Campanar, para que en estas instalaciones, que fueron 
emblemáticas en la Comunidad Valenciana y que han sufrido 
durante años el abandono y la falta de inversión, se conforme 
un nuevo espacio en salud. Esto lo haremos contando con 
todos, con la participación de la sociedad civil, personal 
sanitario y sindicatos.
 Este presupuesto también nos permitirá dar solución 
a los problemas más urgentes en materia de dotación y 
equipamiento de nuestra red de centros sanitarios, como la 
compra del acelerador lineal para el hospital provincial de 
Castellón, por un importe de 1.600.000 euros, e impulsar el 
plan de efi ciencia energética.
 Señorías, lo que el nuevo equipo de la conselleria no 
va a hacer es anunciar una lista fi cticia de hospitales y 
centros de salud, inaugurar maquetas o instalar carteles, que 
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costaban más de cincuenta mil euros, anunciando hospitales 
fantasmas. Esto es lo que hizo el PP en la conselleria, 
alimentar mentiras, faltando al respeto a los valencianos y 
valencianas en un tema tan sensible como la salud.
 En demasiadas ocasiones despertaron unas expectativas 
que nunca se cumplieron, provocando la frustración de la 
ciudadanía y, consiguientemente, el desapego y recelo ante 
la política y los responsables políticos.
 En el contexto económico y social actual, hay que ser 
serios y rigurosos.
 Estamos elaborando el nuevo plan de infraestructuras 
2016-2020, desde el análisis de las infraestructuras de las 
que disponemos y de las necesidades sanitarias reales de la 
población, desde la voluntad de construir ese nuevo modelo 
sanitario que nos marca la evolución y la dinámica actual de 
la sociedad, y que ya expliqué en la primera comparecencia. 
También, en este ámbito, hay que poner la casa en orden.
 En el capítulo VII… Está dotado con 7 millones de 
euros y su incremento, en términos relativos, es del 161,6%, 
incremento signifi cativo que vamos a dedicar a apoyar el 
programa operativo de I+D+I.
 Lo dije en la primera comparecencia. Para este gobierno 
la investigación sanitaria es importante y queremos recuperar 
el tiempo perdido.
 En el programa presupuestario 411.60, análisis y evaluación 
de la atención al paciente e investigación en ciencias de 
la salud, el mayor aumento se produce en transferencias 
de capital. Concretamente, estamos hablando de un 287% 
de incremento, en relación al año 2015. Hemos pasado de 
presupuestar la ejecución de 1.415.700 euros a 5.480.108 
euros, lo que signifi ca multiplicar esa partida por 3,8.
 Estos fondos van dirigidos, principalmente, a la compra 
de equipamiento, de apoyo para el desarrollo de proyectos 
de investigación en las distintas fundaciones e investigación 
de la Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública, en 
las que está presente, como son: la fundación Instituto de 
Investigación Sanitaria La Fe, Incliva, Fisabio y Centro de 
Investigación Príncipe Felipe.
 Concretamente, en el presupuesto de 2016, se ha incluido 
la inversión en equipamiento para la investigación en los 
siguientes proyectos: detección temprana del deterioro 
cognitivo y funcional; investigación genómica en el sector de 
salud pública en la Comunidad Valenciana, y desarrollo de 
medicamentos innovadores y de precisión. Estas inversiones 
corren a cargo de los fondos Feder y de fondos de la propia 
conselleria.
 Lo dije en la primera comparecencia, en el actual 
contexto fi nanciero y de globalidad, vamos a incrementar 
específi camente la captación de fondos europeos para el 
desarrollo de actividades investigadoras, mejorando la 
gestión y transparencia. Esto signifi ca mejorar el trabajo y 
la colaboración entre las fundaciones públicas que gestionan 
la investigación en los centros sanitarios y de investigación, 
como es el caso del Centro de Investigación Príncipe Felipe, 
que debe recuperar su reconocimiento como centro de 
excelencia investigadora.
 En defi nitiva, presentamos un presupuesto en el que 
se cumplen las líneas que marca el nuevo govern de La 
Generalitat. Un presupuesto que se aleja de los recortes que 
había impuesto el PP en los últimos años. Un presupuesto 
que reordena las prioridades, en función de la salud de las 
personas, y abre el camino a la mejora de la efi ciencia y de la 
asignación de los recursos disponibles.
 Señorías, si dividimos el presupuesto en dos partes, la que 
depende de subsecretaría, que tiene que ver, sobre todo, con 
la gestión, y la que depende de la secretaria autonómica, de 
la que depende toda la parte asistencial, vemos claramente 
dónde se ha priorizado el aumento presupuestario.

 En la parte que depende de subsecretaría, el aumento es 
de un 0,75%, mientras que los programas presupuestarios 
que tienen que ver con la asistencia a las prestaciones 
sanitarias crecen un 7,63%. Es un presupuesto que no solo 
crece a los niveles más elevados de su historia, sino que lo 
hace concretando ese crecimiento en las partidas de clara 
repercusión asistencial.
 De los 416.150.400 euros de aumento del presupuesto de 
la conselleria, 415.797.940 euros se destinan a programas 
presupuestarios de clara repercusión asistencial. El 
resto de aumento, los 352.460 euros, ese 0,75%, que 
he mencionado, se refi ere a programas presupuestarios 
que son predominantemente de gestión, dirección y 
servicios generales, administración económico-fi nanciera, 
administración de recursos humanos y alta inspección.
 En estos capítulos, el capítulo I de personal aumenta en la 
medida en que aumenta en general. Por tanto, la disminución 
se produce en gastos corrientes. Esto es ejemplo de la 
sobriedad y el control que se aplica desde esta conselleria 
sobre las cuentas públicas.
 Termino. En defi nitiva, presentamos un presupuesto que 
responde a los tres objetivos fundamentales: recuperación 
de derechos, retorno de la sanidad a lo público y la 
democratización del sistema.
 Señorías, en resumen, seguiremos garantizando la 
salud de todas las personas que viven en la Comunidad 
Valenciana, y que estas tenga cobertura sanitaria, a pesar 
del enfrentamiento con el gobierno de Mariano Rajoy, que 
está empeñado en que la Comunidad Valenciana sea más 
referente por los años pasados de corrupción que por la 
devolución de los derechos de este nuevo gobierno, como la 
universalidad de la sanidad.
 Decimos adiós también a los copagos en la Comunidad 
Valenciana. Garantizamos la gratuidad de la prestación 
farmacéutica y ortoprotésica para las personas con discapacidad, 
mediante la dotación presupuestaria de una línea de subvención 
que sufrague ese gasto de 6.430.0240 euros.
 También garantizamos la cobertura de la prestación 
farmacéutica en el gasto de los jubilados y pensionistas de la 
seguridad social, con ingresos inferiores a 1.000 euros mensuales 
por el mismo procedimiento, con 35 millones de euros.
 El presupuesto refl eja la eliminación de cualquier tipo 
de discriminación y la apuesta por la igualdad como eje 
transversal de todas las políticas. Estamos trabajando en la 
implementación generalizada del protocolo para la detección 
precoz de la violencia de género. Hemos garantizado el 
acceso a la reproducción asistida humana, a las mujeres solas 
y a las mujeres lesbianas, en igualdad de condiciones.
 Hemos puesto en marcha el acceso gratuito a la píldora 
postcoital y vamos a intensifi car las campañas de educación 
sexual. Hacemos una apuesta por recuperar el pulso a la 
investigación, por dar estabilidad y confi anza a los investigadores 
en la Comunidad Valenciana, una apuesta de futuro porque la 
investigación no es un lujo, es una inversión en salud.
 Mejoramos las condiciones retributivas y laborales de los 
más de sesenta mil trabajadores y trabajadoras sanitarios. 
Estamos, en defi nitiva, desterrando las cuentas falsas y los 
engaños, estamos corrigiendo las inefi ciencias, estamos 
poniendo la casa en orden, con el objetivo de gestionar 
mejor y priorizar en lo que realmente es importante, que es 
la atención en la salud de las personas.
 Muchas gracias.

El senyor president:

      Muchas gracias, señora consellera, muchas gracias.
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La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

     Bueno, tres minutos de impaciencia ha tenido el presi-
dente.

El senyor president:

 Ninguna impaciencia, en absoluto.
 Bueno, y para comenzar el turno de intervenciones por 
parte de los grupos parlamentarios, tiene la palabra por parte 
del Grupo Podem el ilustre diputado señor Daniel Geffner. 
Por diez minutos.

El senyor Geffner Sclarsky:

 Sí, buenos días.
 La consellera de Sanidad Universal y Salud Pública ha 
dejado claro el debilitamiento provocado por la política 
del PP en el sistema sanitario público valenciano, y ha 
formulado un compromiso con un tiempo nuevo. Y ese 
tiempo nuevo se debe basar en considerar la salud como un 
derecho y no como un negocio.
 En la pasada legislatura, el modelo del PP en la sanidad fue 
sinónimo de privatizaciones, con el famoso modelo Alcira, 
externalizaciones, aumento del copago y recortes, con escasa 
o nula participación de la ciudadanía. Estos nuevos tiempos 
tienen que estar marcados por la recuperación al sistema 
sanitario público de la gestión pública de las concesiones 
administrativas, que hoy padecen un millón de valencianos y 
valencianas.
 Debemos situar el bien común, los derechos de las 
personas, por encima de la lógica del capitalismo de 
amiguetes al que nos acostumbró el PP. En el Acuerdo del 
Botánico se defi nen los servicios públicos como vector de 
justicia social. Y en el tema de sanidad, el compromiso es 
reforzarlos, desmercantilizándolos, recuperar la sanidad 
universal, revertir los recortes y recuperar las concesiones 
administrativas y demás privatizaciones.
 Desde Podemos defendemos una sanidad pública, 
accesible, universal, con equidad, de calidad, con trato 
humano y participación ciudadana. Las políticas de 
salud trascienden a lo estrictamente sanitario, por lo que 
debemos reconocer los determinantes de salud. El Partido 
Popular, con su política de austeridad, ha empobrecido a 
la mayoría de la población. Solo una minoría privilegiada 
ha prosperado con la crisis. No solo se ha recortado 
el salario directo, sino también el salario indirecto, en 
sanidad, educación y bienestar social, y se ha cuestionado 
la sostenibilidad y se han reducido prestaciones. Una 
sociedad que no puede ofrecer futuro a la juventud, que 
obliga al desarraigo, es una sociedad enferma, que no podrá 
afrontar los retos del presente.
 Una sociedad golpeada por el austericidio, que no ofrece 
seguridad a sus gentes y que en la tempestad de la crisis 
deja caer, y hasta ahogarse, en un embravecido mar de 
deudas a muchos de nuestros ciudadanos y ciudadanas sin 
escucharlas, sin ayudarlas, es una sociedad que no está sana, 
es una sociedad que potencia la enfermedad.
 Esa sociedad es la que ha promovido el PP, una sociedad 
donde crece la desigualdad, aumenta la inseguridad en el 
trabajo, la vivienda, fomenta el desarrollo de conductas no 
saludables y especialmente enfermedades mentales.
 Por eso, es justo decir que las políticas de austeridad 
enferman y matan, al generar una sociedad que acrecienta 
la desigualdad y también empeora la salud. Nosotros 
defendemos otra política y otra sociedad, donde la defensa 
de los derechos humanos sea lo fundamental y sitúe a las 
personas en primer lugar. Eso es política con mayúsculas, y 

eso es también una política de salud saludable. La economía 
es política concentrada, donde se deciden objetivos y 
prioridades. Así que pasamos a los grandes números.
 El presupuesto de sanidad para 2016 es algo más de 
cinco mil novecientos millones de euros, es la partida más 
importante en gasto de La Generalitat. Como ha indicado la 
consellera, supone un crecimiento con relación al ejercicio 
anterior. Y, si lo comparamos con una visión histórica de 
antes y después de la crisis, sigue siendo el presupuesto más 
elevado que se ha asignado a la sanidad. Así, para 2016 el 
presupuesto es mayor que el más elevado de los últimos 
ocho años, que era en 2010 5.720 millones de euros, antes de 
los recortes. Pero, siempre hay peros.
 El aumento del presupuesto es real o es debido a que en 
los anteriores presupuestos del PP se ocultaron gastos, se 
guardaron en los cajones las facturas, y que motivaron la 
multa que ha dicho la consellera de 19 millones de euros, 
por ocultar. En su primera comparecencia ante el pleno, la 
consellera indicó que faltaban 1.100 millones de euros para 
mantener las prestaciones sanitarias. Los gastos rondaban 
los 6.600 millones de euros, que son algo inferiores a los que 
fi guran en el actual presupuesto para el 2016. Ya ha indicado 
en parte las causas de esto. Nos interesaría saber los 500 
millones de menos en sus cálculos de dónde se van a poder 
obtener.
 Siguiendo con la visión de que la salud trasciende lo 
estrictamente sanitario, los (inintel·ligible) … mantienen que 
tan importante como la salud y la enfermedad es el código 
genético como el código postal. Por eso es importante tener 
una visión epidemiológica de la salud y de la enfermedad. 
La conselleria de sanidad ha aumentado el presupuesto en 
la partida de salud pública, con 56,6 millones de euros, un 
incremento de 4%. Es una obligación de la conselleria que 
indica al gobierno el incluir la salud en todas las políticas 
y empoderar a la población en el tema de salud, brindando 
información y formación de calidad. Creo que tenemos un 
amplio rango de mejora en este tema.
 La mayor parte en gasto de la asistencia sanitaria, que 
representa el 69,3% del gasto sanitario, con un crecimiento 
del 5% y que llega a los más de cuatro mil millones de euros, 
con el valor más alto en los últimos ocho años, comparándolo 
con la partida de 2010, que alcanzó los 3.660 millones 
de euros. Los recortes del PP en este tema, entre el año 
2010 y 2013, fueron contundentes: 13,2% de disminución 
del presupuesto en asistencia sanitaria. Creemos, por lo 
tanto, que hemos dejado atrás la política de recortes y de la 
austeridad.
 El incremento ya nos llama la atención y nos interesaría 
saber el incremento de las partidas a las prestaciones 
externas, porque defendemos un modelo en donde 
fundamentalmente tengamos que disminuir las prestaciones 
y las externalizaciones del servicio. Interesa que la 
conselleria indique los motivos, ya que el objetivo es contar 
con los medios propios y fomentar los autoconciertos. Que 
los centros sanitarios públicos reduzcan la lista de espera 
con recursos propios, tanto en cirugía, como pruebas 
diagnósticas y consultas de especialistas.
 También aumentan las prestaciones externas, 
complementarias en un 8,65%. Un objetivo del Acuerdo del 
Botánico es la reversión de las concesiones administrativas, 
que afecta a la equidad de la asistencia y la integración de redes 
sanitarias públicas. Esperamos avances reales en este tema.
 Nos preocupa que en el tema inversiones reales 
representen solo un 1,1% del presupuesto. Solo aumentan un 
0,3%. Nos gustaría que la conselleria explicara esto, porque 
tenemos que contar en la red pública con los servicios más 
avanzados e integrados en este sistema, insistiendo en la 
necesidad de recuperar las resonancias magnéticas a la red 
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pública, para reducir facturas y mejorar la efi ciencia. Aquí 
tocaría su valoración y los pasos que la conselleria tiene 
pensados realizar.
 El gasto farmacéutico crece hasta los 1.000 millones 
de euros y aumenta un 18,1%, representando el 17,7% del 
gasto sanitario. Es preocupante aunque, si lo vemos en 
la serie temporal de 2009 al 2016, el gasto farmacéutico 
comparado con el año 2010 cae un 10,9%. Es un reto 
para la sostenibilidad del sistema la racionalización del 
gasto farmacéutico. Pensamos que el copago ha sido parte 
responsable en esta bajada, y esto ha repercutido en el 
bolsillo de la ciudadanía. Creemos que ha sido injusto y que 
castiga a los usuarios.
 Y agradecería que la conselleria hiciera un estudio 
epidemiológico, porque tenemos diseñado gracias a la 
insensibilidad del PP con los recortes un ensayo científi co. 
¿Cómo ha afectado el copago a determinados sectores más 
vulnerables de la sociedad? Tenemos el experimento que se 
llevó a cabo con el aumento del copago con el Real decreto 
16/2012, y sería importante, porque cada cuestión que 
estemos tocando de las políticas del gobierno y de sanidad 
tendrían que tener una repercusión y estudio del impacto que 
tienen en la salud de la población.
 El papel clave de la medicina primaria, como el primer 
escalón y más cercano a la ciudadanía, no termina de 
despegar, al parecer. En el año 2013 el presupuesto en el País 
Valenciano representaba el 12,37% estatal, frente al resto de 
España del 13,45. Necesitamos saber cuál es la perspectiva 
y la política que va a tener en cuenta la conselleria en 
este tema tan importante, como es reforzar el papel de la 
asistencia primaria.
 Otro hermano menor es la salud mental. Pensamos que en 
este tema habría que implicarse y aumentar los presupuestos. 
Es el hermano pobre de la sanidad y tenemos que evitar que 
siga decepcionando las expectativas de la población. (Soroll 
de papers)
 Finalmente, decir que la formación y la investigación es 
un elemento clave en el sistema. Pensamos que el aumento 
del presupuesto en el EVES del 2,4% es importante; 
es importante básicamente por el papel que tiene en la 
formación y en la actualización de los conocimientos (algú 
tus) del personal sanitario.
 Y fi nalizo diciendo que necesitamos hacer una política 
de recursos humanos que fortalezca el sistema sanitario 
público, mejore las condiciones laborales y potencie el 
compromiso de los profesionales y trabajadores con la red 
pública sanitaria.
 Gracias.

El senyor president:

 Muchas gracias, señor Geffner.
 Por parte del Grupo Ciudadanos tiene la palabra el ilustre 
diputado, señor Antonio Woodward, por diez minutos.

El senyor Woodward Poch:

 Buenos días, señora consellera.
 Mire, estudiando el presupuesto de su conselleria con una 
cifra de 5.909 millones de euros y un peso del 34,44% sobre 
el total del presupuesto, no entendemos cómo el aumento 
presupuestario de esta conselleria sea solamente de un 
7,6% con respecto al año pasado. En cifras –como ha dicho 
usted– estamos hablando de 416 millones de euros más. Y lo 
decimos por dos razones.
 Una, la primera, ya que disponían de al menos dos mil 
millones (algú tus), aproximadamente, de euros más de 
presupuesto para gastar con respecto a los presupuestos del 

2015, y siendo la conselleria más importante y solamente 
aplicando el peso de la misma a la cifra indicada lo ideal, sin 
ser lo que todos desearíamos, hubiera sido destinar no menos 
de 700 millones al presupuesto.
 Y, por otro lado, las cifras que refl ejan en el presupuesto 
de partida de sanidad defi nitivo para el 2015, con los datos 
a 30 de septiembre, con cifras reales, nos da un presupuesto 
de 6.330 millones de euros, una cifra muy por encima de lo 
que estamos presupuestando. Con lo que nos tememos que el 
agujero de esta conselleria va a ser importante de nuevo.
 Y, ahora, nos preguntamos desde Ciudadanos utilizando 
sus discursos: ¿cuándo van a dejar de pagar las facturas de la 
farmacia? ¿En qué fecha del próximo 2016 prevén que van a 
quedarse sin jeringuillas? ¿En qué fecha piensan que se van 
a quedar sin vendas para curar la hemorragia que se prevé? 
¿Cuándo dejarán de atender a un enfermo? ¿Verdad que son 
frases ofensivas?
 Los recortes los hemos sufrido, los estamos sufriendo 
todos los valencianos. Nosotros entendemos que cuando se 
preparan los presupuestos se deben confeccionar pensando 
en los ciudadanos, y sabemos que todos los que tienen esta 
responsabilidad así lo hacen.
 Pero este es el segundo día de comparecencia de los 
presupuestos del 2016 y lo único que hemos escuchado 
hasta la fecha –no solo por parte suya– es lo mal que lo 
han hecho unos y, por parte de los otros, lo fácil que lo 
tienen otros incrementando partidas gracias a la supuesta 
mejora de financiación, que si es una barbaridad 
incrementar el 1% de los salarios, etcétera, etcétera, 
etcétera. Unos tratan de justificar lo injustificable y otros 
sacar aún más leña del árbol caído.
 Ciudadanos defi ende un sistema sanitario público y 
universal de salud que garantice el acceso a una sanidad 
y cobertura sanitaria efi ciente y calidad para todos, con 
independencia de su lugar de residencia, como uno de los 
pilares del estado social y del bienestar español.
 Defendemos un sistema público de salud con total respeto 
hacia las empresas, las iniciativas privadas y el mutualismo.
 Entendemos, por tanto, que las líneas de separación entre 
el sistema público y el sistema privado deben ser claras, 
transparentes y no permitan fraudes, corruptelas, privilegios, 
infl uencias ni puertas giratorias.
 Desde Ciudadanos proponemos un sistema sanitario 
que, además del tratamiento de enfermedades, se ocupe de 
la prevención de hábitos saludables, la rehabilitación, la 
asistencia y la investigación.
 Entendemos que se debe fomentar la educación sanitaria 
de la población, el protagonismo de los pacientes en el 
cuidado de la salud tales como la prevención, los hábitos 
saludables, el uso adecuado de los dispositivos sanitarios, 
etcétera.
 La potenciación de la medicina preventiva y los hábitos 
saludables entre la población son la mejor apuesta por la 
calidad de la salud de los ciudadanos y el mejor mecanismo 
de ahorro sanitario.
 Entendemos que son necesarias reformas que permitan 
reforzar la sostenibilidad; mejorar la efi ciencia en la gestión; 
promover el ahorro y las economías de escala; introducir 
nuevas herramientas a través de nuevas tecnologías; ganar 
en cohesión territorial; ordenar los servicios sanitarios y los 
sociales.
 También, es necesaria la adecuada coordinación del 
sistema de salud de la Comunidad Valenciana con el resto de 
sistemas autonómicos de salud.
 Unos ejes en la sanidad que –entendemos– deberían ser: 
la transparencia, la participación, rendición de cuentas a 
la ciudadanía, despolitizar la sanidad y eliminación de las 
duplicidades, las mejoras en la fi nanciación, concentración 
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de servicios y optimización de recursos, políticas preventivas 
y asistenciales, acceso a la sanidad de los ciudadanos, salud 
mental y las nuevas enfermedades.
 No vamos a detallar ni a enumerar aquí, ni desgranar, los 
programas presupuestados que conforman su presupuesto, 
ya que las cifras que hemos expuesto al principio ya indican 
que el importe destinado a la conselleria de sanidad nos 
parece insufi ciente. Pero sí tenemos una serie de preguntas 
mínimas y que le paso a detallar.
 En relación a los ratios de satisfacción de las encuestas 
que han realizado a los pacientes y usuarios de nuestra 
sanidad, sitúa que por una felicitación que se recibe del 
servicio o del trato recibido hay tres quejas; esto implica que 
más allá que invertir en sanidad hay que trabajar también en 
la calidad de sus servicios. Por tanto, la atención al público 
y la comodidad de los pacientes debería ser una prioridad 
dentro de todos los centros de salud.
 Nosotros nos preguntamos: ¿qué medidas ha previsto en 
sus presupuestos para revertir esta situación y cómo piensa 
implantarlas? A su vez, y más allá de dar partidas con este 
fi n, ¿qué estrategia piensa desarrollar?
 Otro tema importante es la detección precoz en las 
enfermedades. La mayor parte de las enfermedades son más 
fáciles –y por supuesto más baratas– de tratar cuanto antes 
se detectan. Para ello hace falta tanto invertir en formación 
de los profesionales para la detección precoz como en 
programas institucionales que fomenten las previsiones 
médicas. ¿Hasta qué punto se ha tenido en cuenta esta 
realidad en los presupuestos? En las partidas económicas 
dotadas, ¿en qué actuaciones reales se va a plasmar?
 Una parte importante para nosotros son las enfermedades 
raras. Hace falta una inversión real en esta materia. Que 
una enfermedad sea minoritaria supone una tragedia para 
las personas que la padecen, rompe su derecho a la salud 
universal que se promulga dada la falta de especialistas y 
de medicación específi ca. Entendemos que haría falta una 
inversión en esta materia más importante.
 Por ejemplo, la fi bromialgia, no hace falta que le diga que 
es una enfermedad con un cuadro pluripatológico que afecta 
especialmente a mujeres a partir de los cuarenta y cinco años, 
aunque no está reconocida muy bien su causa pero cada vez 
es más frecuente su diagnóstico, y supone un trastorno que 
afecta en todos los aspectos de la vida de los pacientes. Hay 
que apoyarles en investigar en torno a la misma. Nos gustaría 
y entendemos que es necesaria una partida presupuestaria 
por muy pequeña que sea.
 Y, por último, la jubilación forzosa del personal 
estatutario. No aparece en los presupuestos pero sí en la 
ley de acompañamiento. Entendemos que es una desgracia 
desaprovechar los profesionales que podrían seguir 
colaborando en la sanidad, si así lo quisieran, simplemente 
por el hecho de que hayan cumplido una determinada edad.
 Sería interesante poner una línea presupuestaria para 
fomentar la colaboración y transmisión de su conocimiento 
buscando que no se desaproveche su experiencia y talento.
 Muchas gracias.

El senyor president:

 Por parte del Grupo Parlamentario Popular tiene la 
palabra la ilustre diputada, señora Remedio Yáñez.

La senyora Yáñez Motos:

 Señor presidente.
 Señoras y señores diputados.
 Señora consellera, buenos días y gracias por su 
comparecencia.

 Mire, voy a empezar diciendo que me ha decepcionado 
usted, señora consellera; siempre las mismas palabras, 
quejas, quejas, críticas y críticas, confrontación y pura 
demagogia.
 En este año siguiente, 2016, con 1.200.000 euros más 
recibidos del gobierno de Rajoy, ese que usted tanto utiliza 
y tanto critica, que haya un menor gasto social, ¿cómo 
es posible?, ¿cuál es la prioridad de su gobierno?, ¿los 
valencianos?, ¿o subir el 1% del presupuesto para altos 
cargos?
 El último presupuesto del Partido Popular destinado a 
gasto social fue del 86,80% sobre el total, y ustedes, su actual 
gobierno, los que han venido a rescatar a las personas solo 
el 86,2%. Y siempre nos han criticado que para nosotros, el 
Partido Popular, no era una prioridad la inversión en sanidad, 
en los presupuestos de La Generalitat.
 Mire, en el año 2015, con nuestro gobierno, el Partido 
Popular, el presupuesto en sanidad, 42,2% del total; y en el 
2016, gobernando los partidos que se proclaman defensores 
de las personas, de los valencianos y sus derechos a la salud, 
ustedes, el PSOE, Compromís y su amigo Podemos, el 
34,4%, un descenso del 7,8% del global nada más y nada 
menos. Sí que es una prioridad para ustedes la sanidad.
 Explíqueme dónde está ese incremento espectacular que 
–según ustedes– devuelve la dignidad a los valencianos, esa 
frase que ustedes tanto utilizan, sus compañeros de gobierno.
 Han elaborado un presupuesto en el que se han quedado 
cortos, no lo digo yo, es obvio. Usted lo sabe, además lo ha dicho 
también. En septiembre de este año ya habían gastado más de 
6.330 millones de euros, una desviación del 15% del presupuesto. 
Y usted nos critica o quizá es que no saben gestionar.
 Ustedes en sus comparecencias opinaban que 5.500 
millones era insufi ciente, se necesitaban 6.600. Ahora 
gobiernan, ¿por qué no lo han hecho?, ¿poca previsión?, ¿no 
saben gestionar?, ¿o les da igual? ¿Por qué no han luchado 
por un mayor aumento de presupuesto en sanidad?
 Rescate de personas, devolución de derechos, derecho 
a la salud…, palabras, palabras. Mire, demuéstrelo con 
hechos.
 Analicemos los capítulos y programas, y por favor 
explíqueme porque yo aún estoy esperando –y lo he 
solicitado en alguna ocasión– que me cuente cuál es, en qué 
consiste el nuevo modelo asistencial, que de verdad que no 
lo veo por ningún lado.
 Y antes quiero, además, expresar mi asombro pues 
revisadas las líneas de actuación de cada programa, como ha 
pasado en otras como educación, se observan algunos cortas 
y pegas, incluso se repiten líneas cambiando las palabras. 
Vamos por capítulos.
 Capítulo I. Gastos de personal. Sí, un aumento del 2,31%; 
de hecho –como usted ha dicho bien–, el 1 corresponde 
a la subida salarial aprobada por el Partido Popular en 
los presupuestos generales del estado. Es decir, aumento 
insignifi cante pues no será sufi ciente para un buen aumento 
de plantillas en instituciones sanitarias, ni van a subir los 
sueldos. ¿Ese crédito puede ser que dé para cubrir jubilaciones 
y refuerzos de verano? ¿Es así, señora consellera? Eso no lo 
ha dicho en su exposición.
 Capítulo II. ¿Me podría explicar el concepto de gastos 
diversos que pasan 128 a 168 millones de euros porque 
yo no lo veo claro? ¿Qué cantidad exacta va destinada a la 
cronicidad, a las enfermedades raras, a la atención primaria, 
y a la salud mental? (Soroll de papers)
 En cuanto al programa de prestaciones farmacéuticas, 
usted sabe que el aumento de la farmacia hospitalaria, la 
cantidad es insufi ciente para cubrir el gasto.
 En cuanto a prestaciones externas, se disminuyen 20 
millones en el gasto en conciertos con entidades privadas. 
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Usted ha comentado algo respecto a ello. Aquellas que no 
tienen consideración de centros hospitalarios que prestan 
servicios de diálisis; por el motivo que usted ha dicho y 
por otros, ¿se internalizará parcialmente el servicio?, ¿se 
concertará con entidades que tienen consideración de centros 
hospitalarios? ¿Puede usted explicar si esto de aquí a fi nal de 
año va a poder concretarlo?
 Capítulo III. Mantienen ustedes la misma asignación 
insufi ciente, no ha subido absolutamente nada.
 En el IV, en las transferencias corrientes. 
Fundamentalmente ha subido en la farmacia-receta, dicha 
subida sabe usted, usted es consciente de ello que no va a 
cubrir el gasto anual de farmacia ambulatoria.
 Bueno, y el programa de drogodependencia y otras 
conductas adictivas que, además, están saliendo noticias 
en la televisión. Sabiendo que hay una prevalencia alta en 
alcohol, en nuevas adiciones a nuevas sustancias, sobre todo 
en adolescentes entre catorce y dieciocho años, que hay que 
apostar por la prevención primaria, además el tratamiento 
y rehabilitación, ¿y usted consiente que se disminuya el 
presupuesto?
 ¿Qué cantidad va a destinar a la creación de unidad de 
prevención comunitaria en poblaciones de más de veinte 
mil habitantes? ¿O unidad de prevención selectiva? ¿O en 
centros asistenciales de reinserción social? ¡Menos mal que 
ustedes están con los más desfavorecidos!
 Dígame, con esa disminución ¿qué es lo que va a 
prescindir en el programa de drogodependencias porque algo 
tendrá que dejar de hacer?
 En cuanto a las subvenciones a fundaciones en 
investigación I+D+I, usted dice que ha subido, bueno, pues, 
la apuesta por la innovación e investigación la verdad es que 
no es mucha.
 En el programa de salud disminuye 5.000 euros en 
subvenciones a estudios epidemiológicos, entre otros. ¿Ya 
no le sirven? ¿No son importantes para la salud pública, 
señora consellera de Sanidad Universal y Salud Pública?
 En el capítulo VI. Inversiones. Bueno, éste sin palabras, 
es casi igual que lo presupuestado.
 Para dotación de obras y equipamientos, de 67,6 a 67,8 
millones. Pero hay que resaltar la disminución de dotación 
destinada a obras y equipamientos de hospitales y centros 
sanitarios.
 Construcción de centros de salud de 5,8 a 2,1 en el 
2016. Solo incluyen dos nuevos centros en Gandía, Roís de 
Corella, y un consultorio auxiliar en Elda.
 En cuanto a construcción de hospitales, de 15,2 millones 
a 6 millones. Se incluye partida para redacción, solo la 
redacción del proyecto del nuevo hospital de Onteniente, que 
ya fue propuesto por el Partido Popular.
 En cuanto a reformas del centro de salud no se incluyen 
proyectos nuevos, solo los propuestos e iniciados por el 
Partido Popular.
 Reforma de hospitales, el aumento es fundamental en 
fi nanciación, en Feder, en productos energéticos. Solo 
incluye la ampliación del hospital La Vila, ya proyectado por 
el Partido Popular. Y ustedes nos criticaban.
 Y por último, el capítulo VII. La mayor parte va 
destinada a fi nanciar equipamientos de fundaciones. Mire, 
no tiene sentido pues las fundaciones suelen fi nanciarse el 
equipamiento a través de subvenciones estatales. ¿Me puede 
explicar usted esto?
 Señora consellera, le auguro un défi cit de 600-700 
millones de euros al fi nalizar el 2006 pero, claro, prefi eren 
aumentar el 18% para la línea de mejora de imagen de 
Presidencia.
 El portavoz de sanidad de su grupo nos criticaba en su 
intervención el 6 de noviembre del 2014, en esta misma 

comisión, «ustedes, señores del PP, dejan abandonadas a las 
asociaciones» porque mantuvimos el mismo presupuesto en 
el 2015. ¡Qué casualidad! Y ustedes, en el gobierno, ahora, 
siguen manteniendo esa misma cifra. Pero, bueno, es que es 
increíble la demagogia que tienen ustedes.
 En la misma intervención, además, dudaba cuando 
incluíamos conciertos con centros hospitalarios, servicios de 
hemodiálisis y de asistencia especializada, en programas de 
asistencia sanitaria y que, además, esos mismos conceptos 
aparecían en otros programas. Dudaban de dónde nosotros 
invertíamos el dinero. Ahora, los incluyen ustedes. Ahora, 
ya no; ahora, ya es real. Pero no solo eso, es que dudaban 
además de aquellas cantidades que destinábamos a trabajos 
realizados por otras empresas o profesionales. Ustedes, 
además, las han aumentado. Ya no dudan.
 Mire, criticar y acusar es muy fácil, pero sepa que la 
buena gestión realizada por el Partido Popular es la que le 
va a permitir poder cumplir con algunos de sus objetivos. 
Porque todos esos esfuerzos que los valencianos y todos los 
españoles hemos tenido que realizar después del desastre que 
ustedes –económico– dejaron aquí en nuestro país, esos… 
esos esfuerzos de todos es lo que ha permitido que, poco 
a poco, se vaya manteniendo el presupuesto y que haya un 
aumento exponencial para que ustedes puedan utilizar un 
poco, un poquito más de dinero en la sanidad, pero que para 
mí es insufi ciente. 

El senyor president:

 Muchas gracias, señora Yáñez.
 Señor Zaplana.
 
El senyor Zaplana López:

 Buenos días, señora consellera, y gracias por estar aquí.
 Mire, yo espero… espero que usted sepa encajar un poco 
la autocrítica o la crítica que yo le voy a hacer, porque me 
da la sensación de que ustedes saben criticar muy bien, pero 
aceptar la crítica no lo llevan bien.
 Mire, usted ha hecho un discurso hoy aquí como si 
fuera Alicia en el país de las maravillas. Es curioso que 
ha destinado hasta el minuto quince de su intervención 
solamente a criticar los presupuestos anteriores y, a partir 
del quince, ha compartido siete minutos para criticar lo 
anterior y siete minutos para explicar lo suyo, con lo cual en 
siete minutos nos ha explicado el presupuesto más grande 
que tiene la Comunidad Valenciana para el próximo año. 
Tremendamente curioso.
 Mire, le voy a decir varias cosas. Usted planteaba, en su 
comparecencia de inicio para explicar su proyecto político, 
que le faltaban 1.100 millones para acabar el año. Le han 
dado 400. No ha sabido usted ponerse en su sitio para poder 
tener los 1.100, me da la sensación.
 Pero ya que ustedes han inventado 1.300, podían haber 
inventado un poco más y haberle puesto algún dinerillo más 
a usted.
 Pero bueno, aun así, le voy a decir, de esos 400, ¿usted 
sabe que va a empezar el año sin esos 400 millones de euros 
que se supone que tiene usted en el presupuesto? ¿Sabe 
que va a empezar el año sin esos 400? Lo digo porque vaya 
siendo consciente de que hay cosas que no va a poder hacer. 
Luego, la culpa será del PP seguro, como todo, porque en su 
gestión toda la culpa la tiene otro. (Veus)
 Mire, le voy a explicar una cuestión. Mire, para mí hay 
una distinción muy grande entre lo que es un parlamentario 
y lo que es un gestor. Usted ha sido parlamentaria. Para mí 
un parlamentario es un legislador y un fi scalizador. El que 
uno sea un buen parlamentario no conlleva a que sea un 
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buen gestor. Ni al revés, se puede ser un buen parlamentario 
y un buen gestor, pero no tienen por qué ser las dos cosas al 
mismo tiempo.
 Yo no sé si usted ha sido una buena parlamentaria o no. 
Ahora, gestora, está siendo una gestora pésima, perdone mi 
valoración, pero es pésima.
 Usted está aquí, no para hacer parlamentarismo, no para 
labrarse un futuro político. Usted está aquí para solucionar 
los problemas de la sociedad. Exclusivamente está tomando 
decisiones que llevan a la confrontación y al enfrentamiento 
en todas las cuestiones que está tocando.
 No se da cuenta usted que cuando…, y lo anunció el 
Partido Popular, mi compañera se lo dijo en el debate 
sobre el real decreto que se convalidó de la asistencia para 
inmigrantes, sabía usted perfectamente que iba a rozar la 
inconstitucionalidad.
 Ahora, el Partido Popular, el gobierno del Partido 
Popular, le propone una comisión bilateral, una mesa 
bilateral, para sentarse para analizar antes… antes de tomar 
la decisión de… Usted no quiere sentarse. Obvia eso. Usted 
quiere el enfrentamiento. No sé muy bien por qué tiene 
interés de generar confrontamiento con el Partido Popular, o 
sí, porque a lo mejor usted está haciendo puntos para hacer 
otras cosas distintas de lo que está haciendo hoy aquí como 
consellera.
 Termino, señor presidente, diciéndole que en la segunda 
intervención hablaré de más cosas, pero sí que decirle una 
cuestión.
 Mire, estamos muy preocupados, los profesionales de la 
salud pública están muy preocupados. La última decisión 
que hemos visto hoy es preocupante. Usted no ha hecho… 
usted no ha hecho una puerta giratoria con la señora 
Almiñana. Usted le ha construido un carril entero del 
corredor mediterráneo. Ha conectado Valencia con Cataluña, 
ha conectado la sanidad pública valenciana con el Partido 
Socialista de Cataluña y no sabemos muy bien todavía el 
interés. Seguramente es algún tipo de pacto nacional que 
usted tiene como secretaria de su partido a nivel nacional, 
pero la falta de respeto que ha demostrado usted con el 
paripé que ha montado, y que está retrasando la designación 
de todos los centros…, de todas las direcciones de todos los 
centros de salud de esta comunidad, solamente para colocar 
a una persona es una falta de respeto.
 Gracias.

El senyor president:

 Muchas gracias, señor Zaplana.
 Per part del Grup Parlamentari Compromís, té la paraula 
la il·lustre diputada senyora Isaura Navarro per deu minuts.
 
La senyora Navarro Casillas:

 Moltes gràcies, senyor president.
 Gràcies a la consellera per la seua exposició.
 La veritat és que, sentint al segon portaveu del Grup 
Popular, no sé si hem vingut ací a parlar dels comptes o de la 
persona.
 Jo sí que he vingut a parlar dels comptes perquè és la 
nostra obligació, analitzar els pressupostos, que, a més, és 
un avantprojecte..., és un projecte ara mateix i nosaltres hem 
de fer esmenes i hem de valorar-los, millorar-los. I, ara, en 
la compareixença es tracta d’esbrinar els punts en els quals 
tingam dubtes per a fer el nostre treball com a parlamentaris.
 Jo, respecte a estos pressupostos, he de dir que a mi 
m’agrada la lletra, i la música l’anirem escoltant durant 
l’execució pressupostària del 2016.

 En este sentit, dir que considerem que és d’aplaudir 
l’increment en investigació. Molt es parlava abans de la 
necessitat d’incrementar estes partides i, després, una de les 
persones a les quals més se li va oblidar, i ha fet precisament 
tot el contrari del que va prometre, ha segut precisament 
el president en funcions, el president del govern, Mariano 
Rajoy. Efectivament, la investigació és fonamental per a 
millorar la nostra salut de cara al futur.
 També ens agrada l’increment en el control de la despesa. 
Ens pareix fonamental, perquè el que hem tingut fi ns ara 
d’opacitat, descontrol, clientelisme, doncs s’ha de fi car fre. 
No serà fàcil. Cal fer molt de treball, però creguem que és 
fonamental incidir en eixa millora.
 Després, quant a l’increment de farmàcia, segurament 
seria millor que s’hagués incrementat més encara, però 
més increment signifi ca apropar-se més a la despesa real al 
fi nal d’any i no tindre els farmacèutics com a prestadors del 
Consell, que era com estaven fi ns ara, perquè avançaven els 
diners i esperaven durant mesos i mesos que el Consell els 
pagara. Clar, això els ha fi cat en una situació molt delicada.
 I la portaveu del PP diu: «¿Vosté és conscient que no 
arribarà?» ¿Eren conscients que no tenien ni de lluny diners 
sufi cients per a pagar la farmàcia? ¿Eren vostés conscients 
que estaven arruïnant els farmacèutics, de la situació en la 
qual els han fi cat, de les mobilitzacions a les quals hem hagut 
d’arribar perquè se’ls reconegueren els deutes generats pel 
Consell? Que, clar, eixos endarreriments signifi caven que 
havien de demanar préstecs als bancs amb uns interessos que 
després ningú els tornava. Els han fi cat en una situació molt 
delicada. Aleshores, vindre ací a traure pit d’eixe punt, en fi , 
em pareix molt poc encertat.
 Respecte a incloure la participació ciutadana com a 
eix fonamental en els pressupostos, ens pareix que és clau 
per a este canvi de model del sistema sanitari. Un canvi 
de model en el qual, efectivament, passem d’un model 
xenòfob, perquè la falta d’assistència sanitària universal 
amaga una xenofòbia; homòfob, perquè ací s’ha discriminat 
per l’orientació sexual; clientelar, clientelar, i això ja està 
en els tribunals de justícia una part; segurament, gràcies a 
l’increment en mitjans d’inspecció, arribaran més qüestions 
a l’àmbit judicial. Un model opac, opac. N’hi han centenars 
de sentències que aixina ho acrediten. I un model en el 
qual la inversió per habitant era la segona més baixa de les 
comunitats autònomes.
 Aleshores, vindre ací a dir-me res respecte que els pareix 
poc l’increment pressupostari, quan vosaltres estàveu... 
(veus) estàveu els segons més baixos en comunitats 
autònomes de tot l’estat espanyol, em pareix..., en fi , molt 
cridaner.
 I respecte a la sanitat universal, el que sí que li demanem 
a la consellera és que se continue atenent a totes les persones.
 A mi m’agrada molt escoltar el portaveu de Ciutadans 
quan ho reivindica, perquè després en la televisió he sentit al 
seu líder i fa unes declaracions molt ambigües que..., bé, no 
sabem molt bé on se situa.
 Però, en qualsevol cas, m’agrada que els que estan ací...

El senyor president:

 Senyora diputada, estem en una compareixença de la 
consellera.

La senyora Navarro Casillas:
 
 ...es que estan ací ho dien...
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El senyor president:

 Està fent vosté constants al·lusions als grups parlamentaris. 
Simplement eixa apreciació.

La senyora Navarro Casillas:
 
 Bé, jo faig una valoració... faig una valoració global 
política dels pressupostos i de la situació amb la qual es 
trobem.
 En defi nitiva, estem davant dels pressupostos que 
recuperen l’atenció sanitària pròxima, democràtica 
participativa, pública i universal, i auditada.
 Una sanitat en la qual els metges no han de ser premiats 
per no prescriure medicaments, com passava fi ns ara, sinó 
per la seua efi ciència i efi càcia. És un canvi de model 
radical, en la qual, com dia, la transparència és fonamental 
eixa inspecció, que ha de ser també efi caç, com no era... 
com no era fi ns ara. Perquè teníem una inspecció amiga de 
les concessions. Una inspecció que mirava cap a un altre 
costat. Una inspecció que no controlava. Igual que la manca 
de control respecte a les factures intercentres, que jo m’he 
trobat, quan he parlat, per exemple, amb el comissionat que 
estava abans en Manises i em diu que, durant anys, huit anys, 
ningú havia fet els comptes. Ningú havia fet els comptes.
 Doncs bé, eixe és el model que deixem enrere i, ara, 
passem al model de la transparència, l’efi càcia, el control 
i, per descomptat, començar a donar passos per a deixar 
també arrere el model de privatització de la sanitat pública 
convertint-la en un negoci. I estos són, per descomptat, els 
pressupostos del principi del fi ; del fi , com dia, d’utilitzar la 
sanitat com a un negoci.
 En eixe sentit, sí que és interessant, com s’ha plantejat 
per altres portaveus, que se’ns explique eixe increment en les 
prestacions externes.
 Però jo, sobretot, sí que he de reconéixer-li a la portaveu 
del Grup Popular una qüestió, i és que els pressupostos 
continuen sense detallar estes partides de «trabajos realizados 
por otras empresas y profesionales», treballs realitzats per 
altres empreses i professionals en l’assistència sanitària i en 
altres programes. 
 I jo que..., mire, hui és el dia del meu aniversari i li 
vaig a demanar que em faça un regal, que és..., (algú 
diu: «Felicidades.») –gràcies– que seria un exercici de 
transparència i un compromís, que és que esta partida vinga 
més detallada, que done més informació als diputats, que 
som els que tenim, a la fi , que aprovar els pressupostos, i amb 
partides d’este tipus, nosaltres no sabem què n’hi ha darrere. 
Aleshores, necessitem que açò vinga detallat.
 I el compromís seria que, a partir d’ara, tots els 
pressupostos vinguen amb una relació del contingut de 
partides, tant elevades, com la que correspon als treballs 
realitzats per altres empreses i professionals en assistència 
sanitària. Jo crec que això seria un abans i un després 
respecte al que hem estat vivint.
 Entenc que estos pressupostos són els primers; s’han fet 
com s’han fet, en molt poquet temps, i tot això em pareix... 
normal, raonable, però encara n’hi ha temps perquè els 
diputats coneguem què n’hi ha darrere d’eixes xifres i, per 
descomptat, com dia, que de cara al futur es facen amb més 
detall.
 Moltes gràcies.

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyora Navarro.
 Per part del Grup Parlamentari Socialista, té la paraula 
l’il·lustre diputat senyor Juan Ignacio Subías per deu minuts.

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 Muchas gracias, señor presidente.
 Señora consellera.
 Señoras y señores diputados.
 Decía, en el debate del año 2015, que lo mejor de aquellos 
presupuestos es que iban a ser los últimos del PP y lo peor 
era la herencia que nos iban a dejar. Y, efectivamente, de las 
intervenciones de la consellera, como de los representantes 
del Partido Popular, sigo afi rmándome en lo mismo.
 Aclararle a la representante del Partido Popular que no 
ha dicho verdad. Ha tergiversado los datos. Cuando habla 
de un cuarenta y tantos por ciento del peso, ustedes están 
hablando quitando la deuda de los presupuestos. Pero si no 
quita la deuda, la realidad es: ustedes, 31%; los presupuestos 
actuales, más del 34% y tal. Y…, sí, pero se lo estoy 
aclarando, más que nada para que no tengan confusiones y 
no equivoquen. (Veus) Pero, ¿me permite que hable? Usted 
no ha hablado de presupuestos. Usted, que decía que la 
consellera no hablaba, usted, durante tres minutos, se ha 
dedicado a hablar de su cuento y de su libro, pero no de los 
presupuestos.
 Y, por lo tanto, si contamos, si quitamos la deuda, el 
presupuesto de este año en sanidad supera el 44% y ustedes 
el 41. Pero, por favor, no digan cosas que no se corresponden 
con la realidad e intenten engañar.
 Miren, ustedes han realizado recortes, pérdida de 
derechos, prepotencia, deuda, inefi ciencia, mercantilización, 
privatización. Han realizado presupuestos que eran pura 
ingeniería fi nanciera, que nada tenían que ver con la realidad, 
alejados de la estabilidad presupuestaria necesaria, que eran 
papel mojado, pero un papel que tenía consecuencias.
 Hoy usted, señora consellera, ha presentado unos 
presupuestos de 5.909 millones de euros, casi un 8% superiores 
a los de años anteriores. Pero no sólo son importantes desde el 
punto de vista cuantitativo, sino también desde el punto de vista 
de cualitativo. Supone el cumplimiento de los compromisos 
que se habían adquirido, la recuperación de derechos. En 
estos presupuestos queda refl ejada la recuperación de la 
universalidad, de aquellos que habían quedado excluidos 
y que vuelven a tener ese derecho. Ese derecho que ahora 
el Partido Popular quiere cercenar, ese derecho que quiere 
cercenar con ese recurso lamentable que ha presentado ante el 
Tribunal Constitucional para cargarse nuestro Decreto 3/2015, 
un signo más de lo que es el Partido Popular. El señor Rajoy se 
va a ir como vino, recortando.
 Asimismo, han tomado medidas económicas para eliminar 
copagos: el copago de discapacitados y dependientes, y el 
copago a los pensionistas con pensiones inferiores a mil 
euros al mes.
 Recuperación del sistema sanitario público, que queda 
muy claro entre los objetivos que plantean, el control y 
la evaluación de las concesiones y los conciertos. Antes 
no había ni control, antes no había planifi cación, antes no 
había… les dejaban hacer lo que quisieran.
 Políticas de buen gobierno, claro que sí. Participación 
de ciudadanos y profesionales. Impulsar la formación 
de los profesionales. Impulso de las nuevas tecnologías. 
Ordenación de los recursos humanos, un tema fundamental 
en esta comunidad. Reducir la temporalidad que supera el 
cuarenta y tantos por ciento, también queda refl ejado. Planes 
de igualdad. OPE 2014-2015. Desbloquear, que les debiera 
dar vergüenza al Partido Popular, la OPE de 2007. Nuevo 
decreto de jubilación, antes se hablaba, sí, se habla del nuevo 
decreto de jubilación consensuado. Implantar complementos 
de productividad ligados a objetivos y desempeño.
 Además, estos presupuestos apuestan por una serie de 
temas fundamentales: potenciar claramente la atención 
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primaria, la atención a crónicos y el sistema sociosanitario, 
los cuidados paliativos, la atención domiciliaria, se habla 
de comprometer la formación de 70 nuevos enfermeros/
enfermeras gestores de casos durante el año 2016. La 
atención de urgencias y emergencias y la capacidad de 
respuesta. La accesibilidad al sistema. Planes de reducción 
de listas de espera. Una apuesta clarísima por la investigación 
y por la innovación.
 Como decía, este presupuesto de 2016, de 5.909 millones 
de euros, supone casi un 8% superior al del año anterior, y 
desde luego supone ese mayor peso que he comentado, que, 
sin la tergiversación del Partido Popular y con los datos 
objetivos, era 31% el peso del Partido Popular, 34% el total 
del presupuesto actual.
 Y eso sí que es apostar. Y cuando dicen que no se apuesta 
por políticas sociales… ¿pero qué me está contando? Es 
que en políticas sociales no cuentan las ayudas al plan de 
vivienda sociales, no cuenta el tema de empleo, no cuentan 
tantas otras cosas, con lo cual, evidentemente, nos iríamos 
a más del 90% en políticas sociales. Pero a ellos les da 
igual, el caso es intentar tergiversar e intentar eliminar las 
frustraciones que tienen actualmente como consecuencia de 
los engaños que realizaron.
 Si realizamos un recorrido por los presupuestos al 
capítulo I, se incrementa casi un 3%. En el capítulo II, gasto 
corriente, de 2.071 a 2.262, casi un 9%. Además de pagar el 
mantenimiento y el funcionamiento corriente de los centros, 
hay que seguir pagando la deuda y hay que seguir pagando 
los incumplimientos del Partido Popular que han llevado a la 
ruina a esta comunidad.
 El capítulo IV, transferencias corrientes, cómo se atreven 
a hablar de farmacia, cómo se atreven a hablar de farmacia. 
Este incremento se debe a varias cosas: una, a la seriedad 
del Consell para intentar ajustar presupuesto a gasto, que 
año tras año suponía una broma de mal gusto lo que hacía 
el Partido Popular, provocaba deuda, intereses de demora, 
como usted muy bien ha dicho, en algunos casos problemas 
de abastecimiento de medicamentos y farmacias en riesgo. 
Eso parece ser que se han olvidado.
 Con este incremento se intenta poner orden donde 
no lo había. Pero es que además recoge dos partidas que 
son muy importantes, los 35 millones de euros para el 
copago, eliminar el copago a los pensionistas, y los más 
de seis millones de euros para eliminar el copago a los 
discapacitados y dependientes. Eso sí que es recuperar 
derechos, derechos que cercenaron y que cargaron sobre 
aquellas clases más débiles de nuestra sociedad.
 Las inversiones, semejantes al año anterior. Seguro que 
nos hubiera gustado mejorarlo, pero las circunstancias y 
las prioridades han hecho que se tengan que realizar sobre 
otros temas. En cualquier caso, sí que se aumenta, y mucho, 
en salud mental y en reposición y equipamientos muy 
importantes.
 Si recordamos algunos de los programas, además de 
los objetivos que ya les he comentado y que me parecen 
básicos, saber hacia dónde vamos, pues antes no sabíamos 
hacia dónde íbamos, incidiré en algunos: asistencia sanitaria, 
4.905 millones de euros, casi un 5% más; más de un 2% en 
personal; un 9% en gasto corriente; un 14% de incremento 
en transferencias corrientes, y un 24% en transferencias de 
capital.
 Las inversiones, ya lo he dicho, además de diversos 
centros de salud que se siguen y otros se ponen nuevos, 
Benalúa, Benimaclet, Peñíscola, Pobla de Benifassà, Rabal 
Universitario de Castelló, Ros Corella de Gandía o Virgen de 
la Cabeza. Diversas reformas de centros de salud. Se pone, 
pero para hacer, el hospital de Onteniente, porque antes lo 
presupuestaban y lo prometían desde hace ocho o diez años, 

pero nunca lo iniciaron. La necesaria ampliación del hospital 
de la Villajoyosa. La necesaria reforma del Arnau. Y las 
obras del Clínico.
 Pero es muy importante el incremento que realizan en 
equipos de reposición en centros de salud, que pasa de 
700.000 euros a más de un millón trescientos mil euros. Y en 
hospitales, de 8 millones de euros a más de trece millones de 
euros. Así se podrá reponer equipos necesarios en nuestros 
centros de salud y en nuestros hospitales.
 Y asimismo resaltar el compromiso de 1.600.000 euros 
para el necesario acelerador lineal del hospital provincial 
de Castellón, que tantos problemas generó a los pacientes 
oncológicos durante los últimos años.
 En prestaciones externas y prestaciones externas 
complementarias se incrementa un 19 y un 8%. Mejoras en 
esperas, accesibilidad, prótesis, vehículos para discapacitados 
y una línea para pagar, para eliminar el copago a los 
discapacitados y dependientes en prótesis.
 En salud mental, años de abandono, años de abandono, 
una vergüenza lo que se ha hecho con la salud mental. Un 
ligero respiro, habrá que mejorar, evidentemente, pero las 
inversiones aumentan un 250%.
 En prestaciones farmacéuticas, ya lo he comentado. 
Y, en investigación, mire, la investigación yo aquí quiero 
dar la enhorabuena, creo que es un tema fundamental, 
la investigación y la innovación. Se ve el apoyo a la 
misma. Hay un incremento de prácticamente el 30%. Las 
transferencias de capital aumentan un 287%. El apoyo a la 
investigación genómica en salud pública tiene una partida de 
casi seiscientos mil euros. Equipamientos para investigación 
del centro Príncipe Felipe en dos líneas: detección del 
deterioro cognitivo y funcional de más de quinientos 
mil euros; e investigación y desarrollo en medicamentos 
innovadoras, más de un millón trescientos mil euros.
 La fundación Investigación Biomédica del Hospital 
Clínico incrementa su presupuesto en un 55% y las 
inversiones en más de un 230%.
 La fundación Fomento de Investigación Sanitaria de la 
Comunidad Valenciana, Fisabio, incrementa el presupuesto 
en más de un 9%. Y las inversiones en más de un 350%. 
Léanse los presupuestos, no hablen de memoria, si no saben 
lo que están diciendo, si tendrían que tener vergüenza de sus 
presupuestos anteriores. ¡Por Dios!
 Finalmente, en cuanto a los consorcios, Consorcio 
Hospital Provincial de Castellón, el incremento es de más 
del 8% y en inversiones de más del 180%. Y el Hospital 
General de Valencia su presupuesto se incrementa en más de 
un 24%.
 Señora consellera, como he dicho, estamos ante unos 
presupuestos con un importante incremento, que les hace…, 
no les hace reales, usted es consciente, pero les hace casi 
reales. Nada que ver. Pero que tengan la desfachatez de 
decir, quienes durante los últimos años el presupuesto se 
pasaban…, el año 2014, el último, en 1.800 millones de 
euros… Los años anteriores en mil y pico millones de euros. 
¿Pero de qué están hablando? Ustedes querer exigir ahora 
realismo en los presupuestos cuando ustedes no lo hicieron 
nunca. ¿Pero de qué están hablando?
 En fi n, llevar un presupuesto casi real en la etapa anterior 
era inimaginable. Pero es que además estos presupuestos 
marcan unos objetivos que se corresponden con los 
compromisos adquiridos, han pensado en las personas, 
han pensado en los profesionales, han marcado una línea 
de recuperación de derechos y la recuperación del sistema 
sanitario público. Estos presupuestos no solamente mejoran 
ostensiblemente la etapa anterior, sino que abren una 
perspectiva clara de futuro.
 Muchas gracias.
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El senyor president:

 Para contestar a las comparecencias, en este caso a las 
intervenciones de los grupos parlamentarios, tiene la palabra 
la señora Montón por quince minutos.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Muy bien.
 Tengo que insistir en el esfuerzo que se ha hecho a la hora 
de hacer unos presupuestos realistas. Sabemos perfectamente 
que es la primera conselleria en carga presupuestaria, 5.909 
millones de euros. Hemos aumentado 416 millones de 
euros. En el total de La Generalitat también tenemos la cifra 
histórica de alcanzar el 34,45 millones de euros.
 Es un compromiso con un tiempo nuevo en el que 
estamos materializando la idea de que la salud es un derecho 
y no un negocio, como decía el señor Geffner, y la defensa de 
la sanidad pública universal, hoy más que nunca universal y 
de calidad.
 Somos conscientes de la difi cultad de decir la verdad, 
porque cuando se va de frente todo el mundo ve las 
vergüenzas. Y las vergüenzas de La Generalitat es el legado 
envenenado que tenemos que gestionar y solucionar.
 Llegamos con un agujero de 1.100 millones de euros. 
Yo lo que pido al Partido Popular fundamentalmente, pero 
también al resto de grupos, a Ciudadanos, y por supuesto 
a Compromís, a Podemos, al Partido Socialista, es que nos 
ayuden en reclamar una fi nanciación justa. Esto viene de 
mano de la infrafi nanciación, reclamemos juntos el dinero 
que es necesario para los valencianos y las valencianas para 
pagar nuestros servicios básicos en materia de sanidad.
 Y somos conscientes, lo he dicho, de que no son los 
presupuestos que hubiéramos deseado. Hay que tener ese 
punto de insatisfacción, pero soy la primera en reconocer la 
disparidad, porque ese reconocimiento es transparencia y es 
llamar las cosas por su nombre.
 No hemos llegado a la meta. Estos son los primeros 
presupuestos que hace este gobierno. Es el primer intento 
de poner la casa en orden. Por tanto, no hemos llegado a la 
meta y a lo que invito es a que podamos recorrer este camino 
juntos para llegar a la meta de tener un presupuesto, ya no 
realista, sino real cien por cien en el gasto sanitario.
 Además, yo creo que puedo comprometer aquí con total 
solvencia que de los más de mil millones de euros que 
estamos reclamando para la fi nanciación al gobierno central, 
de ahí es lo que va a servir para llegar a culminar ese gasto 
real en sanidad.
 Ese el compromiso del Consell y ese es el compromiso que 
también yo traslado como consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública.
 Por tanto, ayúdennos a pedir lo que es de los valencianos 
y de las valencianas, lo que es una fi nanciación justa. Y 
en este momento a pedírselo al presidente del gobierno, 
Mariano Rajoy, pero que no me cabe la menor duda que tiene 
sus días contados.
 Podemos hablar también de prestaciones externas, que 
es algo que se ha nombrado en diferentes intervenciones. 
Aquí estamos poniendo la casa en orden. Hacía alusión 
a los conciertos de hemodiálisis, que era el ejemplo más 
clarifi cador. Mire, nosotros nos hemos encontrado con que 
la Generalitat valenciana, con que la conselleria de sanidad, 
no está cumpliendo la ley de contratos de la administración 
y, por tanto, no puede negociar precios competitivos en 
benefi cio de las cuentas públicas. Y por eso hemos tenido 
la necesidad de aumentar esta partida. No signifi ca que 
estemos externalizando nada más, signifi ca todo lo contrario, 
que para poder controlar esos servicios de la manera legal y 

también adecuada que nosotros queremos, para poder hacer 
una buena gestión necesitábamos aumentar esa partida.
 En el plan de choque sucede algo similar, no implica que 
vayamos a aumentar el gasto en el próximo ejercicio del plan 
de choque. Estamos internalizando al máximo esta gestión. 
Lo he dicho desde el primer día, nuestra intención es poder 
hacer el mayor número posible de actuaciones con nuestros 
recursos propios. Pero en estos momentos tenemos también 
que destinar dinero a esta partida para afl orar ese gasto real y 
para tener unos presupuestos realistas.
 También podemos hablar de recuperar las resonancias. 
Saben que estamos trabajando desde el primer día en la hoja 
de ruta, en la que el primer paso es eliminar ese secuestro 
del conocimiento que había producido el Partido Popular 
y que los profesionales del sistema público adquieran este 
conocimiento y hagan los diagnósticos de las resonancias. 
Una hoja de ruta que termina, evidentemente, con gestionar 
de forma pública las resonancias, para alcanzar pues 
una mayor calidad, pero también, ya que estamos en una 
comparecencia de presupuestos, ese ahorro de 17 millones 
de euros del que nos hablaba la Sindicatura de Cuentas en 
su informe.
 La jubilación forzosa, otro tema que también preocupaba 
a Ciudadanos y algún otro grupo parlamentario lo ha 
nombrado. La jubilación forzosa, lo hemos venido 
denunciando desde la oposición, pero también ahora en el 
gobierno, es evidente que fue una medida más de recorte, 
el ahorro por el ahorro, de manera injustifi cada. Y nosotros 
ahora estamos también intentando solventar esa herencia 
envenenada. Y lo tenemos que hacer con los sindicatos, lo 
tenemos que hacer con los profesionales médicos.
 Por eso se está ahora en mesa sectorial y se está viendo la 
manera adecuada para poder revertir esa jubilación forzosa. 
Y por eso sí aparece en la ley de acompañamiento, porque 
en esa hoja de ruta que nos hemos trazado primero tenía 
que aparecer en la ley de acompañamiento y después los 
sindicatos, en su buen hacer con la conselleria en la mesa 
sectorial, tienen que encontrar esa fórmula adecuada. Porque 
lo que heredamos, además de una forma de recorte, además 
era una forma legislativa y –me permiten que lo diga de 
manera coloquial– chapucera, por la que también nos han 
caído sentencias de condena y estamos lastrando las arcas 
públicas y eso es de mano del Partido Popular.
 Al señor Subías comparto enteramente todo lo que dice. 
Veo que en la pasada legislatura usted fue combativo, digno 
representante y defensor de la sanidad pública, porque no 
paran de aludirle constantemente desde el Partido Popular. 
Pero es lo que pasa, que hay algunos que tienen la piel muy 
fi na, pero otros, a base de golpes, ya se nos ha hecho callo.
 Así que, pues, bueno, todo lo que dediquen desde el 
Partido Popular en el tiempo de sus intervenciones a mi 
persona es tiempo perdido; tiempo perdido literalmente, 
tiempo perdido que gastan en hablar de otras cuestiones que 
les pueden gustar más o menos. Y me pueden evaluar si soy 
buena o mala parlamentaria, en fi n, eso no tiene importancia. 
Lo que ustedes hacen es perder el tiempo de poder hablar de 
lo realmente importante, que es la gestión. Pero, bueno, esto 
va por estilos y cada uno elige el estilo que quiere llevar más 
allá de las prendas de vestir que lleve.
 Drogodependencia. Hablaban de no hablar de memoria. 
Mire, la línea T-2.099, esta es la de centros y programas 
de prevención de la drogodependencia y otras adicciones, 
crece en 173.888 euros hasta los 2,23 millones de euros. Y 
esta es la línea que subvenciona toda la red municipal de 
unidades de prevención de conductas adictivas. Ahí tiene la 
drogodependencia.
 Nosotros no vamos a estar en las inversiones con los 
hospitales fantasmas, ese no es nuestro estilo, no vamos a 
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hacer inversiones fantasmas que se perpetúan una y otra 
vez. Si me ha citado muchos hospitales que llevan no sé 
cuánto tiempo en los presupuestos y todavía vamos a tener 
que llegar nosotros a terminarlos o a lo mejor a empezar las 
primeras piedras, más allá del cartel de los 50.000 euros que 
ustedes llenaron la Comunidad Valenciana, porque no sé si 
crecía en alguna otra cosa, pero carteles de 50.000 euros 
tenemos unos cuantos.
 Así que tienen que ser ustedes conscientes, señorías, 
todos, de todos los grupos parlamentarios, que vamos a 
emplear el primer año prácticamente en poner la casa en 
orden, porque es necesario después de veinte años de mal 
gobierno del Partido Popular.
 Nos hemos encontrado con 19 millones de euros de 
sanciones de la Unión Europea por las facturas ocultas, nos 
hemos encontrado o nos encontraremos, porque nos irán 
cayendo en cascada, 75 millones de euros en condenas por 
la mala gestión en farmacia. Todo eso hay que afl orarlo y 
ponerlo en orden.
 Y, por otra parte, nos encontramos con los recortes. Los 
recortes que han proporcionado un sufrimiento ilimitado 
a los valencianos y las valencianas. Recortes a través de 
copagos, a los pensionistas, a las personas con discapacidad, 
la exclusión sanitaria, que hoy está en cuestión, la jubilación 
forzosa. Eso es el resumen de su gestión por la cual creo que 
deberían estar al menos un poquito avergonzados, porque ha 
sido una combinación infernal de ideología, de desidia y de 
opacidad. Así que en eso estamos, en poner la casa en orden, 
en eliminar las inefi ciencias, las irregularidades, en desterrar 
los engaños y en desterrar las falsedades.
 Y usted me habla de enfrentamiento y de confrontación. 
¿Quién es el que ha pedido la suspensión de la atención 
sanitaria a los inmigrantes en la Comunidad Valenciana? La 
ha pedido el presidente del gobierno Mariano Rajoy, porque 
se puede llevar al Constitucional, pero él elige si se presenta 
o se pide la suspensión o no. (Remors)
 ¿Quién creó la exclusión sanitaria? ¿Quién creó el 
problema en 2012? Lo creó el presidente del gobierno 
Mariano Rajoy. ¿Quién se negó a tratar esta cuestión en el 
consejo interterritorial donde tendríamos que haber pactado 
esta cuestión, a petición de la mayoría de las comunidades 
autónomas, puesto que se había producido un cambio de 
signo político en el conjunto de España? El ministro de 
Sanidad del Gobierno de España.
 De todas manera, si ustedes los plantean en términos de 
confrontación, la pregunta es muy sencilla: ¿ustedes con 
quién están, con Mariano Rajoy y el Partido Popular o con 
las personas que necesitan la atención sanitaria, aquellas 
personas en situación más vulnerable? (Remors) Ustedes 
pueden hablarme de lo que quieran e interrumpirme, que 
me parece muy bien, tengo voz sufi ciente. Pero tienen que 
elegir. Porque si esto es una confrontación, ¿ustedes con 
quién están?
 Y, mire, cada uno tiene su libro. Yo ya sé que su libro, 
señor Zaplana, es el de La Fe. Si quiere un día viene y se 
lo dedico. Estamos trabajando con total normalidad. Usted 
está etiquetando de paripé algo que tiene que conocer, que 
es el procedimiento legal elaborado por el señor Serafín 
Castellano, que era del Partido Popular. Y lo que estamos 
haciendo, desde que hemos llegado a la conselleria, es 
cumplir escrupulosamente con la legalidad de este Decreto 
7/2003, que lo tengo aquí y si quieren luego se lo vuelvo a 
sacar, que indica los pasos claramente a seguir. Y eso es lo 
que estamos haciendo. Estamos siguiendo esos pasos que 
anunciamos, lo hemos dicho en los medios de comunicación 
y lo hemos dicho repetidamente en las comparecencias y lo 
volveremos a decir, porque aquí no hay nada distinto, ni nada 
que ocultar.

 Estamos aplicando el Decreto 7/2003, frente a la opacidad 
y las irregularidades de los nombramientos del Partido 
Popular. Le puedo recordar el 73% de nombramientos 
provisionales, le puedo hablar del 53% de nombramientos 
irregulares que nos hemos encontrado en la conselleria. Y 
el nuevo gobierno de La Generalitat lo que está haciendo es 
seguir este Decreto 7/2003, hemos hecho las convocatorias 
públicas, como dice la ley, con transparencia, con publicidad. 
Y ahora se están publicando los dictámenes de las comisiones 
de valoración. Y entre esas comisiones de valoración está 
también La Fe, como hemos explicado y como seguiremos 
explicando todas las veces que lo traigan, porque es siempre 
la misma frase la que tengo decir.
 Y termino con algunas de las cuestiones. Empezaba un 
poco como termino ahora en alusión a la señora Navarro 
de Compromís. No todo se hace el primer día, ojalá, 
porque yo soy de las que tengo prisa, y no todo se hace 
con presupuestos. Sí, tengo prisa porque es algo que las 
feministas a veces utilizamos, señor Zaplana. Y cuando 
nació mi hija… (Remors)

El senyor president:

 Por favor.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Esto me lo descuentas del tiempo. Las trifulcas me las 
descuentas del tiempo.

El senyor president:

 No tenga ningún problema. Vamos a intentar terminar 
con las trifulcas.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Es un relato bonito, que le voy a hablar de mi hija.
 Mire, cuando nació mi hija a mí me entró la prisa, porque 
a mí siempre me decía todo el mundo «esto de la igualdad, 
de los derechos, es algo que se consigue a largo plazo, es 
una carrera de fondo». Pero cuando somos madres nos 
entra la prisa, porque queremos que nuestros hijos, nuestras 
hijas, tengan un futuro mejor. Así que sí, yo tengo prisa, 
pero soy consciente de que no todo se hace el primer día, 
ni todo se puede hacer en unos primeros presupuestos, que 
hemos tenido que hacer de esta forma y con estos tiempos 
tan ajustados. Así que el mensaje es que esto es tan solo el 
comienzo de una nueva etapa en la que tenemos muchas 
oportunidades y que no podemos defraudar.
 Y recojo muy bien la idea que pide como regalo de 
cumpleaños la señora diputada, pero tanto como un regalo 
de cumpleaños, yo creo que como una apuesta política 
y como un compromiso de futuro de este gobierno. Más 
transparencia, más participación y más democracia.
 En resumen, lo que quiero dejar en este debate es que 
vamos a pelear por la universalidad en la atención sanitaria 
para que todo el mundo, todas las personas que viven 
en la Comunidad Valenciana tengan derecho a su salud. 
Estamos diciendo adiós a los copagos en la Comunidad 
Valenciana, que tanto sufrimiento han provocado, hacemos 
una apuesta por recuperar el pulso de la investigación, 
porque esto es mirar hacia el futuro. Y estamos mejorando 
las condiciones retributivas y laborales de los más de sesenta 
mil trabajadores, porque al menos eso es lo que tenemos que 
hacer para reconocer todo el esfuerzo, toda la dignidad y 
toda la dedicación que han invertido en estos veinte años de 
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gobierno del Partido Popular por mantener la dignidad de la 
sanidad pública de calidad y universal.
 Lo que pretendemos con estos presupuestos, en defi nitiva, 
es dar cumplimiento a los compromisos adquiridos con 
la sociedad, a las necesidades de los valencianos y de las 
valencianas, desde la transparencia y desde el buen gobierno. 
Y lo vamos a hacer de manera fi rme, sin precipitación, 
pero sin descanso y siempre defendiendo los intereses de 
los valencianos y de las valencianas que son una sanidad 
pública, universal y de calidad. Y estamos dispuestos a 
mejorarlos.
 Esta es la propuesta que traemos… Termino, me he 
pasado unos segundos. Esta es la propuesta que traemos y se 
la entregamos con toda la buena voluntad a ustedes, señorías, 
porque ustedes ahora tienen una labor importante que hacer 
en el plazo de enmiendas. Y con esa buena predisposición, 
les entregamos estos presupuestos para que los hagan 
mejor aún si cabe y podamos recorrer el camino juntos de 
conseguir esa oportunidad, ese nuevo reto que tenemos para 
la Comunidad Valenciana.
 Gracias.

El senyor president:

 Muchas gracias.
 Para réplica por un período de cinco minutos, señor 
Geffner tiene usted la palabra.

El senyor Geffner Sclarsky:

 Gracias, señor presidente.
 Bueno, por nuestra parte esta semana me he despertado 
indignado por la postura, por la posición del gobierno que 
ha recurrido y ha llevado a la suspensión cautelar de eso. 
Lo que es un derecho para la gente, pues es increíble que se 
mantenga en el error. Lo confi rmaremos seguramente en las 
elecciones del 20-D en donde cerraremos una triste etapa de 
exclusión sanitaria y daremos paso a volver a una sanidad 
universal. Por lo tanto, reforzar y apoyar las medidas del 
gobierno para que la sanidad universal sea un hecho, una 
realidad en nuestra tierra.
 Bien, los presupuestos son realistas pero tienen, digamos, 
son rehenes de la herencia recibida, el legado tóxico que ha 
dejado el PP: la infrafi nanciación que nos tenía acostumbrado 
y el ocultamiento de facturas.
 Yo querría, como ha dicho la diputada Navarro, 
pedir transparencia. Es difícil si no analizar las partidas 
presupuestarias en grandes apartados. Concretamente sería 
de agradecer que en el importante tema de salud mental 
ponen también los HACLE y el tratamiento de la cronicidad. 
Yo creo que son realidades diferentes y que convendría 
que se desglosara con sufi ciente rigor. Lo mismo en la 
especializada y la primaria. Yo creo que convendría que 
se hiciera eso, digamos, claro en los apartados de los 
programas, los subprogramas.
 Bien. Yo creo que una de las cuestiones más importantes 
que tenemos con las 60.000 personas profesionales y 
trabajadores y trabajadoras del sistema sanitario público es 
mejorar la calidad del empleo. Si estamos defendiendo en 
la sociedad mejorar las condiciones de vida y de trabajo de 
las personas es importante y es necesario que la gente que 
estamos o que están trabajando en la sanidad pública tenga 
un empleo que no sea eventual. Tenemos que mejorar eso.
 Yo creo que la oferta pública que se ha anunciado de 
1.216 plazas es insufi ciente. Yo creo que la conselleria en 
los próximos presupuestos tendrá que tener en cuenta que 
tendría que haber al menos una convocatoria al año, una 
convocatoria OPE al año, porque si no están generando ya 

desde veinte, treinta años que la gente está donde no tiene 
que estar. Es decir, las comisiones de servicio, si alguien 
tocara el silbato y dijera a la gente que se volviera a la 
plaza que tiene en propiedad, sería un poco caótico. Yo 
creo que, en el ejercicio de transparencia, es necesario 
aclarar todo esto.
 Yo creo que, ahora es difícil por el legado que se ha dejado, 
pero yo creo que es prioridad reforzar la primaria y el refuerzo 
a la salud mental. Yo creo que la salud mental es el hermano 
pobre de hace años, es el hermano pobre. De hace años, es el 
hermano pobre de la sanidad pública valenciana y tenemos 
que salir de eso. Es injusto para la población y es injusto para 
los profesionales. Hay que incorporar nuevos profesionales, 
¿eh? Buscar perfi les más adecuados, en cuanto… la fi gura del 
psicólogo, pues, podría ser interesante aportar en eso.
 Finalmente, decir que es necesario por (inintel·ligible) 
... fomentar la participación, la participación ciudadana, 
que sé que el proyecto es hacer una ley de participación 
ciudadana que cambie el modelo totalmente burocratizado 
que tenemos, que no es una participación real.
 Y querría fi nalizar, si… Yo creo que el tema de las 
inversiones se ha quedado un poco insufi ciente, 
concretamente la tecnología, el tema de las inversiones 
en cuanto a la tecnología de avanzada. Tenemos los temas 
de la PET, tomografía por emisión de positrones, y creo 
que la conselleria tendría que dar un paso adelante para 
posicionarlo dentro de las redes de pública sanitaria estas 
tecnologías de alto impacto.
 Y, fi nalmente, pienso que se ha fi nalizado la política de 
recortes, en cuanto a sanidad. Y ahora será cuestión de ver 
si los cambios tan necesarios como imprescindibles, pues, se 
pueden gestar en los próximos períodos.
 Gracias.

El senyor president:

 Muchas gracias, señor Geffner.
 Por parte del Grupo Parlamentario Ciudadanos, tiene la 
palabra el señor Woodward.

El senyor Woodward Poch:

 Sí. Buenos días, de nuevo.
 No sé si la réplica la tendría que hacer a la consellera, 
que me ha contestado a una pregunta, o mi compañera aquí, 
Isaura. (Veus i rialles)
 No, bueno, primero de todo, a Isaura le diré que no 
estamos diciendo nada distinto a lo que dice Ciudadanos 
en la Comunidad Valenciana como lo que dice en España. 
Defendemos el sistema sanitario público universal de 
salud, que garantice el acceso a la asistencia y cobertura 
sanitaria efi ciente…, todo el mundo. Y, luego ya, 
entraríamos en temas legales, ilegales… Pero no vamos a 
entrar en este tema.
 También le diría, por esa regla de tres que me acaba de 
decir, la conselleria, la sanidad, estamos hablando de una 
sanidad universal, salud pública y de calidad. Y únicamente 
eliminamos el copago de medicamentos a los pensionistas 
con ingresos inferiores a 1.000 euros. El pensionista que 
cobre 1.005 euros, el pobre, estará un poco asustado 
también. Me hubiera gustado que hubiera sido a todo el 
mundo, a todos los pensionistas, ya que sabemos que no 
puede ser para todo el mundo.
 Y, únicamente, pues, solo saber si en el tema de la 
salud mental, que todo el mundo estamos hablando, las 
enfermedades raras y la relación de los datos de satisfacción, 
¿por qué no vamos a poder entrar en todo el tema de 
programas que tiene la conselleria?
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 Le he dicho que entendemos que es un presupuesto 
insufi ciente, es el que hay. Y no podemos hacer nada más.
 Únicamente eso.

El senyor president:

 Muy bien, muchas gracias, señor Woodward.
 Por parte del Grup Parlamentari Popular, té la paraula la 
senyora Yáñez.

La senyora Yáñez Motos:

 Gracias.
 Bueno, mire, yo… Señora consellera, no confunda. 
Siempre ha sido una asistencia pública, universal y de 
calidad. No se debe utilizar la salud, y lo sigue utilizando. 
Nunca se ha dejado de atender a nadie, nunca. Porque 
yo, hasta el 10 de junio, estuve trabajando en la atención 
primaria; nunca se ha dejado de atender a nadie, porque, para 
el Partido Popular, las personas son lo primero.
 Y, mire, ya que habla tanto del legado envenenado, yo 
creo que debe de cambiarlo. Creo que es más justo que llame 
legado trabajado y muy trabajado. Pero todo es mejorable, 
eso está claro.
 Mire, yo solo quiero concluir que, con el aumento de 
presupuesto, no supone que van a aumentar las prestaciones 
sanitarias, porque van a ir a cubrir gasto, que se venía ya 
realizando.
 En 2017 sabe que debe llegarse a un défi cit cero. Deberá 
recortar. Y, en cambio, ya vamos con gasto, vamos por 
delante. En dos años, ¿qué va a hacer? ¿Qué va a hacer para 
conseguir défi cit cero?
 Nos comentan de las inversiones. Pero es que ustedes…, 
veinte años que han estado pidiendo que se realicen edifi cios 
porque no se han podido hacer por la situación. Ahora resulta 
que hacen los que nosotros teníamos previstos, no hay 
ninguno más.
 Los presupuestos los necesitamos más desglosados, son 
necesarios para poder estudiarlos mejor.
 No va a poder haber aumento de plantillas, esas ratios 
a las que usted se comprometió que aumentarían en la 
primaria. Eso no va a poder ser.
 Mire, yo, para concluir, la sanidad del futuro no la están 
marcando ustedes. La sanidad del futuro la marcaron los 
profesionales con la gestión del Partido Popular.

El senyor president:

 Muchas gracias, señora Yáñez.
 Señor Zaplana.

El senyor Zaplana López:

 Sí, señora Montón, voy a empezar con una historia muy 
bonita también.
 Hay algo que tenemos en común. Mire, yo también soy 
padre y también tengo una niña. Y todos los días hago 350 
kilómetros para estar aquí, dos horas de ida y dos horas de 
vuelta. Intento conciliar la vida familiar, para estar con mi 
señora y con mi hija. Y lo hago para intentar cambiar el mundo 
también, pero sin prisa y sin precipitación. Intento hacer las 
cosas para que mi hija también encuentre un mundo mejor.
 Pero, mire, la diferencia, quizá, entre usted y yo es la 
vocación de tener prisa. ¿Prisa para qué? ¿Prisa para qué? 
Mire, esa prisa nos está llevando a confrontamientos, a 
problemas. Está generando usted, en todo el tema sanitario, 
confl ictos, confl ictos que vienen luego refl ejados o no en los 
presupuestos.

 Porque hay algunas personas que, a lo mejor, hubieran 
sido grandes consellers porque han dedicado mucho tiempo 
a explicar sus presupuestos, quizá porque ideológicamente..., 
o han hecho muchas aportaciones, mucho más de lo que usted 
ha hecho, mucho más; igual tenían información privilegiada, 
porque han sido parte en la confección. Pero es que usted no 
ha hablado de presupuestos, usted no ha hablado de gestión.
 Mire, que usted en su intervención hable del modelo de 
fi nanciación y de la falta de recursos de fi nanciación, es 
una falta de respeto a todos los valencianos y a todas las 
valencianas.
 Se lo vuelvo a repetir. Usted votó, personalmente, el 
modelo de fi nanciación que tenemos ahora. Era diputada 
nacional. Votó ese modelo. Es usted culpable. Con estos 
5.500 millones de euros que no hemos ingresado, ¿cuántos 
colegios se habrían hecho? ¿Cuántos hospitales se habrían 
hecho? Por su culpa, el modelo sanitario que tenemos, por su 
culpa, no está donde teníamos que estar.
 Usted ha dicho que se han hecho en la sanidad grandes 
obras faraónicas. ¿Dígame qué obra faraónica se ha hecho? 
Describa cuáles son las obras faraónicas.
 ¿Usted sabe todo lo que se podía haber hecho si usted 
ese día, en lugar de votar el modelo de fi nanciación, usted se 
hubiera puesto enferma?
 Usted ha tenido una falta de respeto a esta comunidad, 
votando ese modelo de fi nanciación. Pero lo tiene más 
todavía recordándonos, en cada una de sus intervenciones, 
que el problema es el modelo de fi nanciación.
 Mire, señora Montón, usted no se ha querido sentar a 
arreglar el problema de la convalidación del decreto de ley 
de la regulación de los inmigrantes. No ha querido sentarse.
 El gobierno le propuso, como siempre hace el gobierno 
–no este, todos los gobiernos–, una comisión bilateral para 
hablar, antes de presentar recurso ante el constitucional. 
Y usted se negó a sentarse con el gobierno para hablar de 
este tema, por su prepotencia, señora Montón. Porque usted 
está haciendo política, no está haciendo gestión, que se lo 
he explicado antes. Está haciendo política con los intereses 
de los ciudadanos. Está utilizando a las personas, a los 
inmigrantes y a todo el mundo para su propio provecho.
 Mire, yo le critico lo de La Fe… Y un día le voy a 
escribir un libro y se lo voy a decir, para que usted me lo 
dedique también. Porque, ¿sabe cuál es el problema de La 
Fe? Es que usted parece Nostradamus. Usted, un mes antes 
de poner el proceso en marcha, ya sabía quién iba a ser la 
gerente de La Fe, ya lo sabía. Usted ha salido en los medios 
de comunicación diciendo «la gerente de La Fe va a ser la 
señora Almiñana –y termino, señor presidente–, va a ser la 
señora Almiñana». Y usted ya lo sabía.
 Ha pasado todo este proceso para hacer lo que usted 
quería. Es una caprichosa, señora Montón. Usted siempre se 
sale con la suya, siempre se sale con la suya.
 La única preocupación que tengo –y termino– es saber, en 
los presupuestos, en los presupuestos, saber cómo va a cambiar 
usted el modelo de concierto de los hospitales. ¿Cómo lo va…? 
¿Qué va a pasar el día después? ¿Va a cambiar solamente Alcira, 
que es el que termina en esta legislatura, o va a trabajar para 
cambiar todos los demás? Porque en los presupuestos no se 
contempla un euro para esto. Y la preocupación…

El senyor president:

 Muchas gracias…

El senyor Zaplana López:

 …de los responsables que trabajan en esos centros es 
muy grande, y de los ciudadanos también. No los utilice.
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El senyor president:

 Muchas gracias, señor Zaplana.
 Senyora Navarro, hui estan ací llançant-se molt regalets. 
Però ningun d’ells li’l desitge en el dia del seu aniversari, pel 
qual esta mesa vol felicitar-la.
 Té vosté cinc minuts per a la rèplica.

La senyora Navarro Casillas:

 Moltes gràcies, senyor president.
 Bé, segons l’informe d’Odusalud, 1.338 persones 
quedaren, en este País Valencià o Comunitat Valenciana, 
com vullguen dir-ho, sense atenció sanitària. D’elles, 1.138 
per inassistència sanitària i 144 menors desatesos. Eixa és 
una realitat de l’informe que fan els professionals del sector, 
que m’imagine que a la portaveu del Partit Popular no li 
agradarà, però ahí estan les xifres.
 Però és que, a més, n’hi ha molt gent que va pagar les 
factures i per això va ser atesa.
 És a dir, que dir que se va atendre tot el món és una 
falsedat. Però és que, a més, incloure ahí les persones que 
han hagut de pagar i tindre uns deutes astronòmics per tindre 
una atenció sanitària, doncs, és una herència que deixen 
vostés prou lamentable i de la qual jo, insistisc, no trauria en 
absolut pit.
 Efectivament, en els pressupostos n’hi han partides 
refl ectides per a acabar amb certa part de la precarietat. Però sí 
que, a llarg termini, la consellera ja ho va dir en la seua primera 
compareixença, és fonamental traure convocatòries públiques 
perquè passem d’eixa precarietat del 40% a la precarietat que 
ha de ser la normal per a cobrir baixes, etcètera, i no com al 
sistema normal de provisió, que siga el precari. I en el cas de 
les urgències la cosa és molt molt més alarmant.
 I també anar cap a un model de professionalització, 
d’independència dels equips directius i de gestió des d’òrgans 
col·legiats, incloent-hi eixa participació necessària.
 Jo crec que eixos són els camins que tenim per recórrer.
 I quant als pressupostos que repleguen línies nominatives 
i la possibilitat de..., en l’altra part està la competència 
concurrent, sí que ens agradaria que se tinguera en compte, 
quan se traguen convocatòries que afecten les entitats socials 
del sector, que se tinguen en compte criteris socials per a eixes 
convocatòries, no a soles el preu, que és d’on venim, no?, 
sempre el més barat que s’ho quede. No. Criteris de qualitat i 
criteris socials. És a dir, que se tinga en compte també el treball 
social que fan les entitats. Crec que això seria important.
 I ja per a fi nalitzar, dir que insistisc que sí que el 
compromís de cara al futur ja l’ha manifestat la consellera, 
però, per a estos pressuposts sí que ens agradaria que, 
perquè els diputats pugam fer el nostre treball, ens vinguera 
desglossada, en la mesura del possible, eixa quantia dels 
treballs realitzats per altres empreses i professionals en el 
programa d’assistència sanitària. Ens vindria molt bé perquè 
pugam fer, de la millor manera possible, el nostre treball com 
a parlamentaris.
 Moltes gràcies.

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyora Navarro.
 Per part del Grup Parlamentari Socialista, senyor Subías.

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 Muchas gracias, señor presidente.
 Miren, simplemente informar de algunos temas. Entre 
otros, por ejemplo, que lo que decía el señor Zaplana, lo del 

consejo interterritorial, no es verdad. (Veus) No, no. Fue el 
ministro quien no accedió a lo que decían las comunidades 
autónomas. Es una aclaración.
 La señora Navarro ya ha explicado claramente… Claro, 
cuando dicen que se ha atendido a todo el mundo… Pero, 
¿de qué país están hablando? ¿De qué comunidad están 
hablando? Si es que Odusalud, que la conforman 74 
asociaciones, están diciendo, claramente, que ha habido más 
de mil trescientas personas, que son más, pero, que se sepa, 
más de mil trescientas personas que no han sido atendidas; 
algunos que se les ha cobrado; a otros que se les facturaba y 
se les decía que iban a tener que pagar antes de ser atendidos 
y no llegaban a la atención. Pero, por favor, ¿de qué están 
hablando?
 ¿Serán ustedes capaces…? Y ahora me llamarán 
demagogo, pero, ¿serán ustedes capaces de, mirando a la 
cara a las personas excluidas, mirándoles a la cara, decirles 
«no, es que vosotros, ahora, como esto…, lo vamos a llevar 
al constitucional»? ¡Oiga!, díganselo eso mirando a la cara a 
las miles de personas que van a quedar excluidas…, pero que 
no van a quedar, porque este gobierno no va a permitir que 
queden excluidas. Este gobierno las va a seguir atendiendo. 
(Veus) Pero, si fuera por ustedes, quedaban excluidas…

El senyor president:

 Señores diputados.
 Señor Subías, no le voy a llamar demagogo, pero le voy a 
decir que está usted en el uso de una réplica…

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 …Eso es. Esperaba que no me llamara demagogo…

El senyor president:

 …para lo que ha dicho la señora consellera.

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 …Pensaba que me lo iba a llamar el señor Zaplana en 
cualquier momento. Pero usted, de usted no lo esperaba. 
(Veus) Ya me lo imagino…

El senyor president:

 Por favor, señores diputados.

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 Bien. Miren ustedes, ¿hablar de prisa? ¿Hablar de prisa, 
cuando han llevado veinte años? (Veus) ¿Hablar de libre 
designación, cuando, durante veinte años, han designado 
a quien les ha dado la gana, como les ha dado la gana, sin 
ningún tipo de convocatoria, sin ningún tipo…? Pero, bueno, 
¿de qué estamos hablando?
 Y es verdad que se podían haber utilizado los incrementos 
de más de cuatrocientos millones de euros de los presupuestos 
en hacer otras cosas, en hacer inversiones, por ejemplo, en 
crecimiento a otros niveles… Pero no, se ha preferido 
ser realista. Se ha preferido ser honesto, no engañar en el 
presupuesto, como se engañaba anteriormente. Insisto, 
presupuesto de 2014, último cerrado, 1.800 millones de 
euros, 1.880 millones de euros de modifi caciones. Y al fi nal 
del año casi ochocientos sin pagar. Eso es lo que hizo el 
Partido Popular, y ahora dice que ustedes presupuestan poco 
o mucho. Pero hombre, ¡qué cara más dura tienen, por Dios!
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 Se ha ajustado gasto. Se ha ajustado las grandes 
inefi ciencias, o partes de ellas. No se ha mentido en los 
ingresos, que ustedes además mentían en los ingresos. Y 
se ha hecho un presupuesto… Se podía haber hecho un 
presupuesto que hubiera sido aplaudido, con más inversiones, 
con más… No, no. Pero se ha hecho lo que se tenía que 
hacer. Primero, consolidar, ser efi cientes, y después ya se 
crecerá. En fi n, saben ustedes que ustedes tuvieron una… El 
Gobierno de España tuvo una sanción de la Unión Europea, 
por culpa del défi cit valenciano. Lo saben, ¿verdad?
 En estos presupuestos se recuperan derechos, se recupera 
la universalización, se eliminan copagos, se marcan 
líneas y compromisos para recuperar el sistema sanitario 
público, que es un compromiso que se llevará adelante 
evidentemente. Ustedes presentaban unos presupuestos que 
no eran creíbles, y estos son creíbles. Si ustedes se hubieran 
atrevido aquí a hablar de inversiones, que tarde o temprano 
se atreverán, lo único que harán serán frustraciones e 
incumplimientos. Espero que no se atrevan a hablar de salud 
mental y de atención a crónicos. Porque, por ejemplo, se 
comprometieron a 1.700 camas de crónicos y tenemos 700, 
porque se olvidaron de la salud mental, porque en salud 
mental no hay participación, no hay coordinación, no hay 
información. No la ha habido, porque nunca se pensó en 
la rehabilitación, porque nunca se pensó en la reinserción 
social. Cuando hablan de farmacia, cuando se atreven a 
hablar de farmacia…, pero bueno, pero lo he dicho antes, 
si en farmacia lo que han generado es deuda, lo que han 
generado son problemas.
 Y en investigación, el Partido Popular se olvidó y este 
presupuesto es un presupuesto absolutamente creciente en 
investigación, un 30%, que es un tema fundamental.
 Señora consellera, se han hecho los presupuestos con el 
tiempo que se han hecho, y sin duda de ningún tipo son unos 
presupuestos sociales. Presupuestos sociales que suponen el 
34% del total del presupuesto. Pero, si como hacen algunos 
representantes del Partido Popular, quitamos la deuda, nos 
vamos a más del 45% del presupuesto.
 Luego yo quiero felicitarla por el presupuesto que se ha 
realizado, quiero que sepa que vamos a seguir trabajando 
en las tres líneas que se han comentado, en las tres líneas: 
recuperación del sistema sanitario público, recuperación de 
derechos, recuperación de la universalidad del sistema y, 
desde luego, democratización del sistema. Y que sin duda 
de ningún tipo, si algún tema se pudiera mejorar en las 
enmiendas, así se hará evidentemente.
 Muchas gracias.

El senyor president:

Muchas gracias, señor Subías.
 Sí, señor Zaplana, para… La verdad, señorías, es que 
están constantemente en un turno de réplica aludiéndose. 
Espero que no entremos en un turno de alusiones constantes. 
Tiene usted la palabra, no obstante, por un minuto.

El senyor Zaplana López:

 Sí, yo creo que a alguno le hubiera gustado ser el conseller, 
pero yo cuando digo y afi rmo que ha habido interés por tener 
una reunión bilateral, una comisión de trabajo bilateral, para 
tratar este tema específi co entre el Gobierno de España y la 
comunidad autónoma, me gustaría que me contestara la señora 
consellera si es verdad o es verdad, no que me diga usted que es 
mentira. O es que usted tiene más información que nadie.
 A lo mejor los presupuestos los ha hecho usted, las 
reuniones que tiene la conselleria también las ha hecho 
usted, pues que le haga jefe de gabinete, o algo. Pero, 

señor Subías, que lo diga la consellera si al fi nal ha habido 
ese contacto para tener esa comisión, y si la consellera ha 
dicho que no se tenía esa reunión, que hiciera el gobierno 
lo que le diera la gana.

El senyor president:

 Muchas gracias, señor Zaplana.

El senyor Subías Ruiz de Villa:

 Si me da diez segundos… (Rialles) Es para decirle al 
señor Zaplana que él no podía ser conseller, porque no han 
ganado las elecciones, simplemente. (Remors) Y que tene-
mos una magnífi ca consellera. Magnífi ca consellera.

El senyor president:

 Señor Subías, señor Subías, no tiene usted el uso… No 
tiene usted el uso de la palabra.
 Señora consellera, para acabar su intervención… Señores 
diputados. Para acabar su intervención, cinco minutos. 
Muchas gracias. Señora diputada…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

 Vamos allá.
 Señor Zaplana, volvemos a hablar de nosotros en la 
réplica: «caprichosa», «Nostradamus», lo que usted quiera. 
Mire, usted vuelve a su libro, y yo vuelvo al mío, que es el 
7/2003, que contiene la legalidad vigente en la Comunidad 
Valenciana, y que estamos cumpliendo escrupulosamente. 
Así que no le dedicamos ni un segundo más a esta cuestión 
que a usted tanto le entretiene.
 Yo quiero insistir en el aumento histórico para los pre-
supuestos de sanidad en la Comunidad Valenciana. Esto 
demuestra que es una prioridad del gobierno actual. Más de 
416 millones de euros que alcanzan un total de 5.909 millo-
nes de euros, un total de La Generalitat, lo que representa 
en el total de La Generalitat el 34,5%. Y lo estamos haci-
endo, este es un ejercicio de realismo y de transparencia. Y 
el objetivo es mejorar la gestión –ya he enumerado todos 
los agujeros negros de inefi ciencia que existían– y ser más 
efi caces y más efi cientes a la hora de desarrollar la labor 
que tenemos por delante.
 Y el objetivo también es de democratizar el sistema. 
Ampliaremos las cuotas de participación, daremos más 
detalle, como reclaman hasta el Partido Popular. Pero que 
lo pidan nuevos diputados en las Cortes Valencianas… Pero 
que lo pidan los que han estado ocultando durante tantos 
años, pues la verdad es que raya un poquito el sonrojo. Pero, 
fíjense, lo importante de estos presupuestos es que se acaba-
ron los recortes, y que tenemos otras prioridades. Tenemos 
la prioridad de una sanidad pública, tenemos la prioridad de 
devolver los derechos. Devolver los derechos, que es decir 
adiós a los copagos y la universalidad.
 Miren, todo ser humano tiene derecho a la salud. Y esto 
lo dice la Carta de derechos humanos desde ya hace mucho 
tiempo. Ahora están empleando el discurso del miedo, que es 
un discurso tremendo, porque puede ser disuasorio para que 
muchas personas se acerquen con normalidad hoy mismo, 
mañana, a su centro de salud. Y yo les quiero lanzar un 
mensaje de tranquilidad: que pueden seguir haciéndolo, que 
desde luego vamos a dar esta atención a la salud de todas 
las personas que vivan en la Comunidad Valenciana, a la 
vez que acataremos la decisión del Tribunal Constitucional, 
que no ha tenido más remedio que hacer lo que le pide, por 
elección, el presidente Rajoy de suspender esta norma.
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 Pero no estamos hablando de un enfrentamiento de 
gobierno-gobierno o de Mariano Rajoy que vaya en contra 
de la Comunidad Valenciana. Está yendo en contra de más 
de cinco mil cuatrocientas personas que son las que a día de 
hoy han recuperado esa atención integral, universal, en la 
Comunidad Valenciana. Y, si no se lo creen, hablen con las 
ONG que le darán perfectamente los nombres y los apellidos 
de todas esas mujeres y hombres.
 Recojo también algunas de las cuestiones que me plan-
tean para el debate, porque esto es una evaluación continua, 
como éramos los de la EGB. La primaria, la cronicidad, la 
salud mental, que hemos elaborado, la Ofi cina Autonómica 
de Salud Mental, para dar cobertura y darle más empaque a 
esta cuestión. Y tomo nota también para seguir trabajando 
en todas las cuestiones que ya hemos empezado, porque 
todo estaba en cierto descontrol de enfermedades raras, las 
mujeres con la fi bromialgia, todo esto lo estamos trabajando. 
Pero serían bienvenidas todas las aportaciones, sugerencias, 
críticas, margen de mejora que se pueda hacer en ese ámbito, 
como la labor parlamentaria que ustedes ahora tienen que 
desarrollar en el formato de enmiendas.
 En fi n, por terminar y volver a lo que decía en la interven-
ción del principio, lo que estamos haciendo es poner la casa 
en orden, que nos va a llevar un año hacerlo prácticamente, y 
lo estamos haciendo con sobriedad, con transparencia y con 
legalidad. Y esos son los parámetros en los que estamos tra-
bajando. Porque, al fi nal, el objetivo que pretendemos desde 
la Conselleria de Sanitat Universal y Salut Pública es defen-
der lo que ahora no se estaba defendiendo, hasta ahora no se 
estaba defendiendo, que es una sanidad pública, donde los 
profesionales sanitarios estén reconocidos, de calidad, donde 
se dé la mejor atención de la que sea posible ofrecer a toda 
la ciudadanía. Y universal, donde se destierre la exclusión 
sanitaria, que tanto sufrimiento ha provocado, especialmente 
en la Comunidad Valenciana, donde se realizó con ensaña-
miento. Así que termino con tres palabras, o cuatro: sanidad 
pública, universal y de calidad.
 Gracias.

El senyor president:

 Muy bien, muchas gracias, señora consellera. Gracias, 
señores diputados.
 Vamos a suspender la sesión durante diez minutos para 
despedir a la consellera, recibir al nuevo conseller y para que 
los servicios técnicos puedan preparar el Power Point que va 
a utilizar en su intervención el conseller de transparencia.
 Gracias.

(Se suspén la reunió durant uns minuts)

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyories.
 Reprenem les compareixences dels consellers, en este 
cas amb la compareixença del conseller de Transparència, 
Responsabilitat Social, Participació i Cooperació.
 Senyor conseller, té vosté la paraula per un temps de 
trenta minuts.

Compareixença del conseller de Transparència, 
Responsabilitat Social, Participació i Cooperació, senyor 
Manuel Alcaraz Ramos, per a informar sobre el Projecte 
de llei de pressupostos de La Generalitat per a l’exercici 

2016 pel que fa a la seua conselleria

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

 (Inoïble per raons tècniques) … 2016.
 Ciertamente, la enumeración misma de las funciones, 
competencias que tiene la conselleria que me honro en pre-
sidir ya advierte sobre una cierta complejidad en la explica-
ción de los objetivos y, en su caso, de la atribución de fondos 
económicos para desarrollar los mismos. Trataré, no obstan-
te, de hacer lo más accesible posible lo que deseo explicar.
 Es inevitable en un debate de este tipo que, a veces, el 
ponente, sin duda, como es en mi caso llevado además de 
la experiencia, resbale hacia provocar no por propia volun-
tad el aburrimiento de los que escuchan y, probablemente, 
también, a que en mi propia intervención o a sus propias 
preguntas pueda no estar a la altura de las circunstancias y 
no saberme algunas de las respuestas.
 Por eso, de antemano, no solamente he tratado de venir 
pertrechado de este aparato que dada la forma de la sala pro-
vocará tortícolis en sus señorías, sino, también, de antemano 
me ofrezco a reenviar a ustedes toda la información, todos 
los números que consideren oportunos.
 Creo que este debate, que es el debate por antonomasia de 
la historia del parlamentarismo, tiene sentido si los árboles 
no nos impiden ver el bosque o, dicho de otra manera, si 
los números no nos impiden ver los rostros humanos y las 
actuaciones que para ellos queremos desarrollar por parte de 
esta conselleria, por parte del gobierno y, sin duda, aunque 
puedan existir discrepancias en las prioridades, por parte de 
todos los grupos parlamentarios.
 Tal y como ha explicado el conseller d’Hisenda i Model 
Econòmic, Vicent Soler, son unos presupuestos que apuestan 
por las personas y dan un viraje hacia lo social, además de 
sentar las bases de lo que será el nuevo modelo económico.
 Son, por lo tanto, unos presupuestos en su conjunto cuyo 
objetivo es sacar a la Comunidad Valenciana de la situación 
de emergencia económica, pero también social y política en 
la que durante los últimos años hemos estado viviendo. Sin 
duda, este también es un objetivo compartido de manera entu-
siasta, si se me permite la expresión, por nuestra conselleria.
 Abusando, quizás, de las metáforas, diría que la acción 
inmediata de La Generalitat debe ser estabilizar a un enfer-
mo; un enfermo que es la Comunidad Valenciana, con unos 
presupuestos que hagan la función de UCI.
 Nuestra conselleria tiene en esa actuación global la 
responsabilidad de proveer los cuidados psicológicos que 
necesita el enfermo, reintroduciendo valores positivos en 
la constitución misma de la acción política, entre los cuales 
destaca –y mucho– la sobriedad.
 Por eso, el criterio que hemos utilizado para confeccionar 
el presupuesto ha sido buscar, dentro de esa sobriedad, 
la máxima efi ciencia de los órganos y servicios de la 
conselleria para que la repercusión en el gasto total de La 
Generalitat fuera mínimo.
 Les adelanto la tarea de la pregunta: ¿hubiera deseado 
usted disponer de más fondos? Obviamente, sí; obviamente, 
sí. ¡Qué conseller, qué consellera no desearía poder realizar 
más actividades! Obviamente, sí.
 Pero al mismo tiempo me siento, también, contento de 
ser corresponsable de decisiones adoptadas en el marco 
del pacto del botànic por las fuerzas parlamentarias que 


